
послеАнкеглнзвестия
Приговор чзнкайшистским шпионам

П Е К И Н , 29 сентября. (ТА С С ). В  городе Гуанчжоу, Южный Ки
тай, состоялся суд над группой чанкайшистских шпионов и ди
версантов, засланных из Гонконга на территорию К Н Р  для сбора 
разведывательных данных экономического и военного характера 
и организации диверсий на промышленных предприятиях и в го
сударственных учреждениях провинции Гуандун. При аресте у 
них были отобраны взрывчатые вещества, средства тайнописи и 
другое шпионское снаряжение. Народный суд города Гуанчжоу 
приговорил чанкайшистских агентов к высшей мере наказания — 
расстрелу.

НЕУДАЧНЫЙ ЭКСПЕРИМЕНТ

XV  сессии Генеральной 
Ассамблеи ООН
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Соединенные Штаты Америки. Президент Объединенной Арабской Республики Гамаль Абдель Насер по
сетил главу советской делегации на XV сессии Генеральной Ассамблеи ООН Н. С. Хрущева в Гленкове.

Н а  с н и м к е :  Н. С. Хрущев и Гамаль Абдель Насер.
Фото специального фотокорреспондента ТАСС В. Егорова.

Послание Н. С. ХРУЩЕБА 49-й конференции 
М е ж п а р л а м е н т с к о г о  со ю за

Председатель Совета Министров СССР Н. С. Хрущев 
направил 28 сентября из Нью-Йорка приветственное 
послание участникам 49-й конференции Межпарла
ментского союза, собравшимся в столице Японии —  
Токио.

Глава Советского правительства выражает надежду, 
что конференция примет решения, которые внесут вклад

в дело освобождения народов от бремени вооружений и 
укрепления мира во всем мире.

В послании подчеркивается, что в настоящее время, 
когда обсуждение проблемы разоружения вступило в 
особенно ответственную стадию, как никогда важно, 
чтобы все политические и общественные организации, 
заинтересованные в укреплении мира, всемерно содей
ствовали решению этой проблемы. (ТАСС),

Пребывание Н. С. Х Р У Щ Е В А  в Нью-Йорке
НЬЮ-ЙОРК, 29 сентября. (ТАСС). 

Вчера глава советской делегации на 
XV сессии Генеральной Ассамблеи 
ООН, Председатель Совета Минист
ров СССР Н. С. Хрущев посетил при-

Приезд в Москву 
делегации из Китая
28 сентября в Москву прибыла де

легация Общества китайско-совет
ской дружбы, возглавляемая членом 
ЦК КПК, заместителем министра обо
роны КНР генералом армии Сюй 
Гуан-да.

Делегация примет участие в празд
нествах, посвященных 11-й годов
щине Китайской Народной Респуб
лики. (ТАСС).

И здание речи  
Н. С. Х Р У Щ Е В А  

на III с ъ е зд е
Румы нской рабочей  

партии
Издательство Ц К  КП  Грузии вы

пустило на грузинском языке отдель
ной брошюрой речь Н. С. Хрущева на 
П| съезде Румынской рабочей партии 
21 июня 1960 года.

Брошюра издана массовым тира
жом. (ГрузТА Г).

ем, устроенный в честь глав ряда де
легаций на XV сессии Генеральной 
Ассамблеи ООН премьер-министром 
Непала Б. П. Коирала. В числе го
стей на приеме присутствовал также

глава делегации Венгерской Народ
ной Республики Янош Кадар.

Н. С. Хрущев присутствовал вче
ра также на приеме, устроенном гла
вой делегации Марокко принцем Ха
саном.

НЬЮ-ЙОРК, 28 сентября. (ТАСС). 
Сегодня на утреннем заседании Ге
неральной Ассамблеи ООН продолжа
ется общая политическая дискуссия.

Заседание началось в 10 часов 
59 мин. по местному времени.

Первым на заседании выступил 
глава уругвайской делегации В. Аэ- 
до. Он выразил симпатии стран Ла
тинской Америки к молодым афри
канским государствам и заявил, что 
их объединяют общие узы.

В общих словах В. Аэдо говорил 
о стремлении уругвайского народа к 
миру. Нет смысла, сказал он, откры
вать новые миры, если мы не обес
печим мир на своей планете.

Как и другие латиноамериканские 
делегаты, уже выступившие на сес
сии, Аэдо с глубокой тревогой отме
тил процесс разорения латиноамери
канских стран в результате система
тического падения пен на сырье на 
мировом рынке. Латинская Америка, 
сказал он, вынуждена соглашаться 
на все более низкие цены за свое 
сырье, в то время как цены на про
мышленные изделия, которые она по
лучает в счет оплаты за свое сырье, 
в ряде случаев возросли в 15 раз.

С 1945 года пр 1960 год в резуль
тате снижения пен на наше сырье, 
отметил В. Аэдо, мы потеряли не ме
нее 11 миллиардов долларов. Это — 
огромная сумма. 200 миллионов ла
тиноамериканцев требуют справедли
вой оплаты своей крови и пота.

Мы, подчеркнул в заключение гла
ва уругвайской делегации, больше 
не можем сдерживать стремление 
масс к социальной справедливости.

Министр иностранных дел Дании 
Краг начал свое выступление с проб
лемы разоружения. Признав, что ра
зоружение является сегодня самым 
важным вопросом в международной 
политике, Краг пустился в рассуж
дения о военном равновесии, повто
ряя избитый тезис о том, что такое 
равновесие якобы является сильным 
фактором в сохранении мира.

По всем аспектам проблемы разо
ружения глава датской делегации вы
ступал с позиций участника агрес
сивного военного блока НАТО. Он ут
верждал, что состав Комитета десяти 
государств по разоружению якобы не 
имеет значения и что этот комитет 
вообще не следует расширять. Дат
ский делегат по существу обошел 
молчанием новые предложения СССР 
по разоружению, заявив, что они 
должны быть переданы в Комитет де
сяти в качестве рабочих документов. 
Краг указал на необходимость дости
жения соглашения о запрещении и 
испытании ядерного ружия.

Министр иностранных дел Дании 
безоговорочно поддержал предложе
ние США о системе контроля и инс
пекции над разоружением и призы
вал отдать ему предпочтение.

Министр иностранных дел Дании 
вновь подтвердил позицию своей 
страны относительно представитель
ства Китая в Организации Объединен
ных Наций. Рано или поздно, сказал 
он, китайский народ будет представ
лен в этой организации правитель
ством, которое осуществляет дей
ствительный контроль над террито
рией страны. Никакое соглашение о 
разоружении не может быть эффек
тивным без участия КНР.

К началу выступления главы деле
гации Народной Республики Болга
рии Тодора Живкова на заседание 
прибыл глава советской делегации 
Н. С. Хрущев. Тодор Живков поднял
ся на трибуну, встреченный аплодис
ментами многих делегаций. Глава 
болгарской делегации отметил тот 
факт, что впервые в работе Генераль
ной Ассамблеи ООН принимают уча
стие самые ответственные руководите
ли многих стран. Это не только вы
ражение уважения к Организации 
Объединенных Наций. Это свидетель
ствует также о серьезном и в высшей 
степени ответственном отношении, 
чрезвычайно важном для всех госу
дарств и народов, к проблемам, стоя
щим перед настоящей сессией.

Живков подчеркнул, что Народная 
Республика Болгария и ее правитель
ство не только продолжают политику 
мирного сосуществования государств 
с различным экономическим и соци
альным строем. Эта внешняя полити
ка находится в полном соответствии 
с ее внутренней политикой —  поли
тикой всестороннего развития по пу
ти социализма, повышения благосо
стояния народных масс —  и являет
ся ее продолжением.

Отметив, что Болгария придает 
исключительно большое значение от
ношениям с балканскими государ
ствами, Живков заявил: мы поддер
жали предложение Председателя Со
вета Министров СССР Н. С. Хрущева 
о превращении Балкан и Адриатики 
в зону, свободную от ядерного и ра
кетного оружия. Мы поддержали так
же и предложение румынского пра
вительства о созыве совещания ру
ководителей балканских государств.

Живков напомнил о конкретных и 
развернутых мероприятиях, неодно
кратно предлагавшихся болгарским 
правительством для улучшения доб
рососедских отношений между бал
канскими государствами: о заключе
нии пакта о ненападении, о значи
тельном сокращении вооруженных 
сил балканских государств, о превра
щении Балкан в район всеобщего и 
полного разоружения, о расширении 
экономического сотрудничества меж
ду странами этого района. Несмотря 
на наши усилия, сказал он. в этом 
направлении достигнуто всего лишь 
начало. Мы не теряем надежду, что 
наши предложения, отражающие ин
тересы всех балканских государств, 
встретят благоприятный прием у их

правительств и помогут делу улучше
ния обстановки на Балканах.

Живков отметил, что генеральная 
линия на мирное сосуществование, 
проводимая Советским Союзом и дру
гими социалистическими странами в 
области международных отношений, 
сегодня все больше и больше утверж
дается. Однако было бы наивным, 
продолжал он. не видеть и недооцени
вать другую линию в международных 
отношениях —  линию гонки воору
жений, усиления политики «холод
ной войны» и увеличения напряжен
ности в международных отношениях, 
подрыва взаимопонимания между 
народами под флагом антикомму
низма.

Мы должны открыто указать на 
представителей этой линии, которую 
они с таким упорством защищают и 
на настоящей сессии Генеральной 
Ассамблеи ООН. Это —  империали
стические силы, это — правящие 
круги США и их стран — партнеров 
по НАТО. Особенно тревожным явля
ется то, что военщина США и других 
западных держав, за спиной которых 
стоят материально заинтересованные 
в военном производстве монополисты 
и связанные с ними круги, взяла верх 
и оказывает решающее воздействие 
на внешнюю политику. С другой сто
роны, постоянным источником меж
дународной напряженности являются 
неразрешенные международные воп
росы —  наследие второй мировой 
войны. Необходимо, сказал Т. Жив
ков, в скором времени заключить 
мирный договор с Германией и урегу
лировать вопрос о Западном Берли
не. Решение германской проблемы не 
терпит дальнейших отлагательств. .

Т. Живков сказал, что обеспечение 
мира на Дальнем Востоке невозмож
но без справедливого разрешения 
корейского вопроса. Мы поддержива
ем, продолжал он. предложение <• 
создании конфедерации между Се
верной и Южной Кореей на основе 
проекта правительства КНДР. Конеч
но, ни о каком объединении Кореи 
не может быть и речи до тех пор. 
пока Южная Корея находится пол 
оккупацией американских войск.

Первым условием для успешного 
решения корейского вопроса являет
ся немедленный вывод американских 
войск из Южной Кореи.

Человечество не может оставаться 
спокойным, заявил далее Т. Живков, 
когда милитаристские круги США и 
других западных государств соверша
ют провокации и предпринимают аг
рессивные действия в той или иной 
части мира, и в особенности когда 
эти действия провозглашаются в ка
чество официальной государственной 
политики. Мы согласны с предложе
нием Советского Союза об обсужде
нии на настоящей сессии вопроса 
«об угрозе всеобщему миру, создава
емой агрессивными действиями США 
против СССР». Долг ООН присоеди
ниться к справедливому приговору 
народов, которым они заклеймили 
позорные агрессивные и провокаци
онные действия США.

Вопрос о полной и окончательной 
ликвидации колониальной системы, 
продолжал глава болгарской делега
ции, является одним из самых набо
левших кардинальных вопросов на
шего времени. Следует заявить, что 
делегация Народной Республики Бол
гарии поддерживает каждое слово 
декларации о предоставлении незави
симости колониальным странам и на
родам, предложенной Советским пра
вительством на данной сессии. По на
шему мнению, эта декларация явля
ется историческим документом чрез
вычайного значения. Мы надеемся, 
что Генеральная Ассамблея ООН про
голосует и одобрит декларацию.

Мы глубоко убеждены, продол 
жал Т. Живков, что полная и окон 
чательная ликвидация колониаль 
ной системы явится историческим 
успехом не только для порабощен 
ных народов, но также и для всего 
человечества. Это будет содейство
вать огромному ускорению темпов 
общечеловеческого прогресса, откро
ет новую страницу в современной 
истории.

Говоря о бурном подъеме болгар
ской экономики, Т. Живков подчерк
нул решающую роль помощи, оказы
ваемой Болгарии Советским Союзом. 
Бескорыстную помощь, заявил он. 
может оказывать только брат брату.

Затем Т. Живков остановился на 
так называемой «помощи» империа
листических государств слаборазви
тым странам. Мы не можем оставать
ся равнодушными, заявил глава бол
гарской делегации, когда эта «по
мощь» сопровождается явным-!, или 
замаскированными политическими и 
военными условиями. Мы не можем 
мириться с тем Фактом, что подоб
ные условия ставят под серьезную 
угрозу свободу, независимость и су
веренитет отдельных государств.

Живков подчеркнул, что речь сей
час идет о полной ликвидации коло
ниализма, а не о замене одной его 
формы другой. Наш век, продолжал 
он. это век борьбы за свободу, век 
раскрепощения народных сил. век 
крушения колониальной системы. 
Распад и полная ликвидация колони
альной системы являются непреодо
лимым закономерным процессом. Ка
кие бы усилия ни предпринимали ко
лонизаторы. они не в состоянии оста
новить этот процесс.

Предложение Советского Союза о 
всеобщем и полном разоружении, 
внесенное год тому назад на XIV сес
сии Генеральной Ассамблеи ООН. го
ворит далее Т. Живков, как и новое 
предложение Советского правитель
ства о разоружении, имеет чрезвы
чайно важное значение для разви
тия международных отношений.' для 
прояснения международного гори
зонта.

Глава болгарской делегации про
анализировал причины срыва рабо
ты Комитета десяти государств по 
разоружению. В то время, сказал он. 
как представители западных держав 
в Комитете 10 произносили речи о 
разоружении, их правительства, и 
главным образом правительство США. 
проводили все новые мероприятия по 
усилению гонки вооружений, по 
увеличению запасов ядерного ору
жия, по расширению новых военных 
ракетных баз. Все это. подчеркнул 
Т. Живков, отнюдь не свидетельство
вало о наличии желания и искренне
го стремления у правительства США 
и других западных стран к подлин
ному решению проблемы разоруже
ния.

Подчеркнув в заключение необхо
димость общими усилиями народных 
масс всех стран и ООН заставить во
инствующие империалис т и ч е с к и е  
круги оставить огаснь^ авантюри
стический курс и спасти человечест
во от страшной мировой катастрофы. 
Т. Живков заявил: «Здесь, в самом 
представительном форуме народов, 
мы не можем не отдать лань призна
тельности колоссальной энергии Со
ветского Союза, направленной на со
хранение мира во всем мире, его 
конструктивным предложениям о 
разрешении главных вопросов на
шей современности. Нельзя не от
дать дань признательности и лично 
Председателю Совета Министров 
СССР Никите Сергеевичу Хрущеву 
как неутомимому борцу за мир. 
взаимопонимание и сотрудничество 
между всеми народами».

Заключительные слова выступле
ния Т. Живкова были ведречены ап
лодисментами многих делегатов. В 
13. час. 50 мин. по местному време
ни утреннее заседание Генеральной 
Ассамблеи закрылось.

НЬЮ-ЙОРК. 28 сентября. (ТАСС). 
Сегодня в 15 часов 27 минут по 
нью-йоркскому времени началось 
дневное заседание сессии Генераль
ной Ассамблеи ООН, на котором про
должается общая политическая дис
куссия.

Первым на заседании выступил 
представитель Панамы.

Представитель Панамы в ООН 
Хорхе йльуэка заявил, что малые 
страны могут сыграть важную роль 

ООН, выступая в качестве «фак
тора примирения» в борьбе двух 
блоков.

Значительную часть своей речи 
Хорхе Н еузка посвятил вопросу Па
намского канала. Он признал, что 
договор 1903 года, юридически ус
тановивший господство США над 
Панамским каналом, ущемляет суве 
ренитет страны . кладет на нее тя 
желое экономическое бремя. Стара 
ясь выбирать возможно более мяг 
кие выражения, он тем не менее 
привел Факты, показывающие вме 
шательство США во внутренние дела 
Панамы, дискриминацию граждан 
этой небольшой латиноамериканской 
страны.

Как и другие представители лати 
ноамериканских стран, панамский 
делегат говорил о тяжелом эконом и 
ческом положении своей страны 
призывал велики, державы к оказа 
нию Финансовой помощи Латинской 
Америке. Представитель Панамы, до 
пустивший ряд выпадов против со 
пиалистических стран, заимствован 
ных из арсенала американской про 
паганды, в то же время с завистью 
упомянул об экономическом сотруд
ничестве стран социалистического 
лагеря. Указав на 20-летний план, 
координирующий экономическое раз
витие Советского Союза и европей
ских стран народной демократии, он 
призывал организацию американских 
государств разработать «свои соб
ственные смелые планы», которые 
явились бы ответом на «вызов» со
циалистического лагеря.

Затем слово взял министр ино
странных дел Италии Сеньи, кото
рый всячески оправдывал попытки 
колониальных держав использовать 
ООН для борьбы с национально-осво
бодительным движением. Искажая 
суть событий в Конго, где империа
листы откровенно попытались с по
мощью войск ООН отнять у конго
лезского народа только что завоеван
ную им независимость, Сеньи с серь
езным видом уверял, что события в 
Конго вызваны тем, что «все народы, 
стремящиеся к освобождению, пони
мают преимущества демократического 
метода». Итальянский министр ино
странных дел восхвалял деятельность 
генерального секретаря ООН, назвав 
ее эффективной и плодотворной, 
умолчав, конечно, что она была на- 
руку только колонизаторам.

Сеньи пытался также взять под 
защиту произвольные действия аме
риканских властей, поощрявших со
здание неблагоприятных условий для 
работы ряда делегаций. Он утверж
дал. что Соединенные Штаты с чув
ством ответственности относятся к 
своим обязанностям страны, на тер
ритории которой находится Органи
зация Объединенных Наций.

Далее итальянский министр ино
странных дел отметил, что надежды 
народов всего мира рухнули в ре
зультате срыва совещания на выс
шем уровне и переговоров по разо
ружению в Комитете десяти. Зая- 
вив, что он не намерен останавли
ваться на причинах этого срыва, 
Сеньи тем не менее стремился изо
бразить дело таким образом, что буд
то бы Советский Союз виноват в 
срыве работы Комитета десяти. Вы
разив несогласие с заявлением 
Н. С. Хрущева о том, что западные 
державы саботировали переговоры 
по разоружению, он утверждал, что 
Комитет десяти провел полезную ра
боту. Сеньи заявил, что итальянское 
правительство выступает за всеоб

щее и полное разоружение при уста
новлении строгого контроля. Однако, 
добавил он, добиваясь этого, следует 
принимать и частичные меры по ра
зоружению в качестве промежуточ
ных этапов при их соответствии це
лям общего разоружения и при ус
ловии, что они укрепляют взаимную 
безопасность.

Последним на дневном заседании 
Генеральной Ассамблеи выступил 
заместитель премьер-министра и ми
нистр иностранных дел Афганиста
на Сардар Мухаммед Наим. Мы счи
таем. заявил он, что Китайская На
родная Республика должна без даль
нейших промедлений занять свое за
конное место в Организации Объеди
ненных Наций. Наим подчеркнул, что 
правительство КНР является един
ственным законным правительством, 
представляющим китайский народ.
Не в интересах организации, про
должал Наим, н р  допускать эту ве
ликую нацию в ООН. По сути дела 
это является отрицанием принципа 
универсальности Организации Объ
единенных Напий.

Выразив опасения малых стран в 
связи с продолжающейся напряжен
ностью в международных отношени
ях. Наим призвал Генеральную Ас
самблею обратиться с обращением к 
великим державам немедленно всту
пить р переговоры для создания здо
ровой атмосферы, которая бы озна
чала конец «холодной войны».

Каждый день, продолжал предста
витель Афганистана, приносит новые 
доказательства насущной необходи
мости мирного сосуществования ме
жду народами и странами. Непризна
ние этого факта поведет к полному 
ухудшению международной обстанов
ки с мрачными и разрушительными 
последствиями.

Касаясь колониального вопроса, 
глава делегации Афганистана обра
тил внимание на нетерпимое поло
жение в Алжире. Умышленная за
тяжка французским правительством 
мирного решения алжирской пробле
мы вызывает серьезную тревогу. На
им выразил надежду, что на этой 
сессии Генеральная Ассамблея от
даст предпочтение рассмотрению ал
жирского вопроса и предпримет со
ответствующие меры по проведению 
в жизнь резолюций, направленных 
на мирное решение проблемы. Он 
также выразил надежду, что в бли
жайшее время н̂арод Конго будет 
иметь в ООН представителей своего 
законного правительства.

В конце заседания состоялся при
ем в члены ООН Республики Мали и 
Республики Сенегал.

С приветственными речами по по
воду приема в ООН двух новых чле
нов ООН выступили делегаты Фран
ции. Туниса. Цейлона. Афганистана, 
Панамы. Нигерии, Ганы, Индии, Ли
берии, Гвинеи, Эфиопии. От имени 
делегаций Албании, Белоруссии, 
Болгарии, Венгрии, Польши, Совет
ского Союза, Чехословакии, Украины 
и Румынии новых членов Организа
ции Объединенных Наций тепло при
ветствовал представитель Румынии 
Мезинческу. Социалистические стра
ны считают, сказал он, что прием в 
нашу организацию новых членов 
явится дополнением к тем силам, 
которые борются за дело мира и ук
репления международной безопасно
сти. Мы, отметил он, рады привет
ствовать здесь представителей двух 
новых государств Африки —  кон
тинента, народы которого ведут ре
шительную борьбу за окончательную 
ликвидацию колониальной системы, 
являющейся позором для человечест
ва. Выразив уверенность в том. что 
расширение ООН за счет новых аф
риканских государств внесет поло
жительный вклад в решение важней
ших международных проблем, стоя
щих перед Генеральной Ассамблеей 
ООН, представитель Румынии заявил, 
что в лице социалистических стран 
государства Африки имеют надежных 
друзей и могут рассчитывать на их 
искреннюю помощь.

С ответным словом выступили 
представители Республики Сенегал и 
Республики Мали. Сенегальский де
легат выразил благодарность делега
там сессии Генеральной Ассамблеи за 
приветствия.

Глава делегации Республики Мали 
разоблачил действия французского 
правительства, приведшие к расчле
нению Федерации Мали на Республи
ку Мали и Республику Сенегал. Он 
предупредил делегатов о том, что ко
лонизаторы прилагают все силы для 
того, чтобы расчленить и подорвать 
независимые государства Африки. 
Империалисты, сказал он, стремятся 
не к сохранению целостности, а к 
расчленению молодых государств Аф
рики. Представитель Мали резко осу
дил заговор империалистов против 
Конго и колониальную войну, кото
рую Франция ведет в Алжире.

Война в Алжире, сказал он. до
статочная причина для африканских 
государств, чтобы порвать отноше
ния с Францией. Делегат Республики 
Мали подчеркнул, что многим наро
дам Африки предстоит еще тяжелая 
борьба за свободу и независимость, 
поскольку в истории не было слу
чая, когда колонизаторы доброволь
но отказывались от своей власти. Он 
заявил, что народ Мали готов пойти 
на любые материальные трудности 
ради сохранения независимости и 
что правительство страны твердо вы
ступает за мирное сосуществование.

На этом дневное пленарное засе
дание Генеральной . Ассамблеи за
кончилось. Следующее пленарное за
седание откроется 29 сентября в 
10 час. 30 мин. по местному време
ни (17 час. 30 мин. по московскому 
времени).
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ЛЮДИ ДОБРОЙ ВОЛИ ГОВОРЯТ:
спасибо Н. С. ХРУЩЕВУ за заботу о судьбе человечества

Да будет мир 
на Земле!

Замечательное выс т у п л е н и е  
Никиты Сергеевича Хрущева на 

X V  сессии Генеральной Ассамблеи 
Организации Объединенных На
ций было встречено коллективом 
нашей фабрики, как и во всем ми
ре, с огромным удовлетворением.

То, о чем говорил наш дорогой 
Никита Сергеевич, связано со жгу
чей проблемой современности — 
сохранением и упрочением мира, 
мирного сосуществования. Глава 
нашего правительства выдвинул 
четкую и ясную программу реше
ния этой проблемы. Какие заме
чательные перспективы могут от
крыться перед человечеством, если 
разоружение станет реальностью! 
Ведь все военные расходы, за
трачиваемые сейчас, могут быть 
использованы на повышение бла
госостояния людей.

В минувшей войне погиб мой 
отец. Такое же горе пережили 
тысячи и тысячи советских семей. 
Вот почему мы возвышаем свой 
голос протеста против поджига
телей новой войны. Пусть помнят 
те, кто играет с огнем, — народы 
сметут их. Пусть не мешают ми
ру и свободе.

Борьба за мир приобретает се
годня небывалый размах. В аван
гарде этой борьбы идет наша стра
на, возглавляемая мужественным 
защитником счастья и прогресса 
Н. С. Хрущевым. Каждая из нас, 
советских жешин, также стремит
ся внести свой вклад в дело борь
бы за мир. Я, как и многие мои 
подруги, перевыполняю задания в 
полтора раза. Стараюсь выпускать 
продукцию только высокого ка
чества.

Пусть же наш мирный труд тор
жествует на вечные времена.

Л . Т А М А ЗА Ш ВИ Л И , 
котонщица Тбилисской фаб
рики котонных чулок.

Адрес, ноторый знает вся Америна
П И С Ь М А  Г Р А Ж Д А Н  С О Е Д И Н Е Н Н Ы Х  Ш Т А Т О В

НИКИТЕ СЕРГЕЕВИЧУ ХРУЩЕВУ

Н а  с н и м к е :  группа рабочих Цалкского мясо-молочного совхоза слушает передачу по радио материа
лов о работе XV  сессии Генеральной Ассамблеи ООН. Фото В. Черкасова.

—  Наша позиция ясна
По инициативе Советское правительства известные всему миру 

государственные деятели собрались сейчас в стенах ООН, чтобы 
решить, наконец, проблему всеобщего и полного разоружения. Еще 
никогда «Всемирный парламент не был столь представителен, как 
в эту сессию. Пятнадцатая сессия Генеральной Ассамблеи открыла 
новую главу в истории мира.

Миллионы честных людей во всем мире еще раз убедились, что 
Советский Союз не прекратил борьбы за разоружение, за мирное 
сосуществование, за мир во всем мире. Убедительное доказатель
ство тому — предложения Советского правительства, ясно и чет
ко провозглашенные Никитой Сергеевичем Хрущевым с высокой 
трибуны Генеральной Ассамблеи ООН.

Выступление Н. С. Хрущева с новой силой утвердило 
надежды всех людей мира.

От всей души поддерживаю и приветствую выступ
ление выдающегося поборника мира Никиты Сергееви
ча Хрущева.

Мы, советские деятели культуры, еще активнее дол
жны включиться в благородную работу по пропаганде 
идей мира.

Григол А БА Ш И Д ЗЕ , 
писатель.

МАТЕРИНСКОЕ
СПАСИБО

Советские люди хорошо знают, 
что такое война, какие беды она 
приносит людям. Дети остаются без 
отцов, жены становятся вдовами, 
красивые города и села превраща
ются в руины...

В  нашем детском саду воспиты
вается много детей рабочих и слу
жащих фабрики.. Пусть они никог
да не узнают, что такое «война», 
«блокада», «налет», «воздушная 
тревога».

Большое материнское спасибо Вам, 
дорогой Никита Сергеевич, за Вашу 
неустанную заботу о людях, о мире 
на земле.

К. А Б А К ЕЛ И Я , 
воспитательница детского сада 
№ 8  Тбилисской шелкоткацкой 
фабрики.

Мы одержим победу

Н а  с н и м к е :  агроном Крцанисского овощного 
совхоза К . Геленидэе знакомит работников пар
никового хозяйства с материалами X V  сессии Ге
неральной Ассамблеи ООН.

Фото Г . Вахтангадзе.

Ярко светит солнце над моим селом. Золотят
ся на солнце кисти винограда. Наполняются вед
ра теплым коровьим молоком. Стучит молоток — 
отстраивается молодая семья. Доносится смех 
малышей. Миром дышит мое село. Миром про
никнута и вся речь Никиты Сергеевича Хрущева 
на X V  сессии Генеральной Ассамблеи Органи
зации Объединенных Наций. Никогда еще мои 
односельчане не слушали так внимательно радио 
и не расхватывали так быстро газеты, как в эти 
дни. Далеко, в Нью-Йорке, Никита Сергеевич 
твердо, отчетливо говорил о проблемах, волную
щих человечество. Просто и мудро рассказал 
он о путях освобождения колониальных наро
дов, о всеобщем разоружении.

Пройдите по улицам моего села, загляни
те на поля, на ферму, на виноградники, 
поговорите с моими односельчанами. Все 
скажут: «Хорошо сказал Никита Сергеевич, 
мы хотим мира, мы хотим трудиться». А каж 
дая женщина обязательно прибавит: «И  счастья 
для наших детей».

Я  сама мать. У  меня трое детей. М ужа от

няла война. Колхоз помог растить детей. И  я 
верю, что они станут людьми мирного труда. 
В  колхозе, на предприятии, всюду, где бы они 
ни работали, они будут трудиться для мира, 
для счастья человека. А пока это делаю* я. 
Пусть моя профессия доярки очень скромна, но 
есть и мой вклад в дело мира.

Слова главы нашего социалистического госу
дарства наверняка дошли до сердца каждой 
матери, каждой женщины всего земного шара. 
«Нет!» — скажут они врагам мира, которых Ни
кита Сергеевич в своей речи разоблачил и при
гвоздил к позорному столбу! А  ведь женщины 
земли —  это большая сила.

Я смотрю на своих детей, на своих одно
сельчан, на свое село и думаю о том, что где- 
то далеко, в Нью-Йорке, представители нашей 
Родины отстаивают дело мира. И мы одержим 
эту историческую победу, раз и навсегда поло
жим конец угрозе атомной войны.

С. Д Е Л И Б А Ш В И Л И , 
доярка колхоза имени Ленина села Норио 
Самгорского района.

ЭКОНОМИЧЕСКИЕ ЗНАНИЯ 
ВСЕМ ТРУДЯЩИМСЯ

Историческое постановление Ц К  
К П С С  «О  задачах партийной про
паганды в современных условиях» 
стало основой всей нашей идеоло
гической работы. В  нем подчерк
нуто огромное значение, которое 
придается экономической учебе в 
современных условиях. Внимание 
партийных организаций должно 
быть заострено на задачах пар
тийной пропаганды, глубокого и зу 
чения законов развития социали
стического хозяйства и особенно 
на п утях  создания материально- 
технической базы  коммунизма, 
дальнейшего совершенствования 
производственных отношений.

И ю льский  Пленум  Ц К  К П С С  
подвел итоги работы промышлен
ности и транспорта за полтора го
да, прошедшие после X X I  съезда 
К П С С . Э ти  итоги еще раз показа
ли всему миру, какой мощный 
подъем испытывает ныне наша ве
ликая Родина. Успешно выполня
ется грандиозный семилетний план 
развития народного хозяйства. Со 
ветский Союз уверенно набирает 
темпы в  экономическом соревно
вании с капиталистическими страна
ми. Ж и зн ь  ежедневно подтвержда
ет победоносность коммунистиче
ской идеологии, которая овладела 
умами миллионов людей и превра
тилась в  один из решающих ф ак
торов в борьбе за мир, демокра
тию и социализм. Именно поэтому 
на данном этапе коммунистическо
го строительства особое внимание 
уделяется изучению  вопросов эко
номики социалистического произ
водства.

Кад ры , вооруженные экономиче
скими знаниями, имеют возмож
ность лучш е  разбираться в вопро
сах экономического строительства 
в нашей стране, наиболее полно 
использовать преимущества социа
листической системы, быстрее до
биваться роста производительности 
труда, непрерывного повышения

материального и культурного 
уровня трудящихся.

Коммунистическая партия поста
вила перед советским народом 
боевую  задачу —  ускорить темпы 
технического прогресса, наиболее 
полно и всесторонне использовать 
все резервы и возможности, имею
щиеся в распоряжении промыш
ленности, транспорта и сельского 
хозяйства. Эти  задачи будут у с 
пешно решены, если наши кадры, 
все трудящиеся энергично возь
м утся за изучение экономической 
теории и глубоко овладеют ею.

Именно этим вопросам было 
посвящено Всесоюзное совещание, 
созванное отделом пропаганды и 
агитации Ц К  К П С С  в июле теку 
щего года в Москве.

В  пропаганде экономических 
знаний большой опыт, накопили 
партийные организации М осков
ской, Львовской и других областей. 
Достаточно сказать, что в прошлом 
учебном году вопросы экономиче
ской теории изучало более 400 ты 
сяч  москвичей. Московский город
ской комитет партии поддержал ра
стущ ее желание рабочих изучать 
основные вопросы экономики. В  
начальных экономических школах 
и круж ках  занималось более 320 
ты сяч  рабочих. Занятия этих кр у ж 
ков и школ проходили в основном 
на производственных участках, в 
бригадах и сменах. Их программа 
предусматривает семь тем: «Учись  
хозяйствовать». «Государственный 
план —  закон развития производ
ства», «Повышение производитель
ности труда —  путь к изобилию», 
и другие. Необходимо отметить, 
что такая  форма учебы в значи
тельной мере способствует широ
кому развертыванию соревнования 
за получение званий коллективов и 
ударников к о м м у н и с т и ч е с к о г о  
труда.

Хороший опыт в деле пропаган
ды экономических знаний на селе

имеет Львовская областная партий
ная организация. Работники сель
ского хозяйства этой области обя
зались выполнить семилетку за че
тыре года. Действенную помощь в 
реализации этого обязательства 
оказывает широкая пропаганда 
экономических знаний среди кол
хозников и рабочих. Областная 
партийная организация поставила 
своей задачей вооружить в бли
жайшие годы основами экономиче
ских знаний всех колхозников и 
рабочих совхозов. С  этой целью 
в звеньях, бригадах и на фермах 
созданы повсеместно начальные 
экономические ш колы  и кружки. 
Уж е сейчас во многих районах поч
ти все колхозники овладевают ос
новами экономических знаний. Эко 
номическая учеба оказывает бла
готворное воздействие на улучш е
ние деятельности сельскохозяй
ственных предприятий.

К  сожалению, надо отметить, что 
партийные организации нашей 
республики, в том числе и города 
Тбилиси, крайне редко использу
ют эту весьма действенную форму 
экономической учебы . М ежду тем 
следовало бы  учесть опыт наших 
друзей и создать на производствен
ных участках, в бригадах, сменах, 
звеньях, фермах и отделениях на
чальные экономические школы и 
кружки, вовлечь в них широкую 
массу беспартийных товарищей. 
Это поможет трудящ имся научить
ся мыслить экономически и еще 
лучше выполнять задания семи
летки.

Многие партийные организации 
нашей республики более активно 
ведут пропаганду экономических 
знаний, нежели это имело место в 
прошлые годы. Ш ирокое распро
странение получили такие формы 
пропаганды экономических знаний, 
как лектории, теоретические кон
ференции, университеты техниче
ского прогресса и др.

Необходимо подробнее погово
рить о нйх, так как эти формы про
паганды экономических знаний по
лучили широкое распространение 
после январского постановления 
Ц К  К П С С . Дело в том, что в от
дельных партийных организа
циях, как, например, в Богданов
ском районе, недостаточно исполь
зую т эти формы пропаганды. Нам 
необходимо широко распростра
нять опыт, накопленный не толь
ко в нашей республике, но и за ее 
пределами. Например, Горьковская 
областная партийная организация 
широко использует в практике сво
ей работы постоянно действующие 
экономические конференции, со-1., 
зданные при партийных организа-'^' 
циях крупных промышленных 
предприятий. Что касается Ленин
градской партийной организации, 
то экономические конференции 
проводятся здесь при райкомах 
партии. Д ля их подготовки и про
ведения выделены специальные ко
миссии в составе 11 — 13 товари
щей. Подобные комиссии создают
ся также в цехах и отделах 
предприятий. До проведения кон
ференции организуется сбор пред
ложений. В  цехах, отделах, ма
стерских устраиваются беседы по 
вопросам, выдвинутым на конфе
ренциях или предназначенным для 
обсуждения на конференциях. Под
готовленные таким образом кон
ференции более действенны и ощу
тимо помогают улучш ению  произ
водства.

Значительной .перестройки тре
бует работа вечерних университе
тов марксизма-ленинизма. При ве 
черних университетах обязательно 
должны быть экономические фа
культеты . В  сельскохозяйственных 
районах эти университеты должны 
создавать свои филиалы для под
готовки местных кадров. Руководи
телям  вечерних университетов 
марксизма-ленинизма следует да
вать районным комитетам партии 
свои заключения о том, на какой 
пропагандистской работе можно ис
пользовать того или иного товари
ща, окончившего курс обучения. 
Это надо сделать обязательно, так 
как практика показывает, что боль
шинство выпускников совершенно 
оторвано от пропагандистской ра
боты.

Пресс-группа при Председателе 
Совета Министров СССР сообщает:

Есть в представительстве Совет
ского Союза при Организации Объ
единенных Наций комната, где столы 
буквально завалены кипами писем, 
которые каждый день приходят сюда 
из всех городов Америки. Письма 
эти разные. Одно написано торопли
вой рукой студента, другое продик
товано большим жизненным опытом 
уже пожилого человека. За каждым 
таким письмом человек, думающий 
широко и взволнованно о своем соб
ственном, личном отношении к ми
ровым событиям. Есть, конечно, и 
недружелюбные письма —  письма 
людей, озлобленных, недовольных 
миролюбивой политикой Советского 
Союза. Но не они определяют то̂  ос
новное, чем взволнованы сейчас 
граждане Соединенных Штатов Аме
рики, о чем всерьез думают они.

0 чем же пишут думающие аме
риканцы Никите Сергеевичу Хруще
ву? Что является стержнем писем и 
телеграмм, непрерывным потоком 
идущих сюда из городов и с ферм 
Америки? Какое короткое определе
ние могло бы соединить эти письма 
в одно огромное письмо, для издания 
которого потребовалось бы. наверное, 
много томов. Это письма о войне и 
мире, о великой проблеме, которая 
веками уже волнует писателей и 
мыслителей, общественных, полити
ческих и государственных деятелей 
и которая, конечно, волнует каждого 
обыкновенного или, как мы говорим, 
простого человека.  ̂ .

.Повторяем, мы не могли, бы напе
чатать в газетах и сотой доли писем, 
которые пришли Никите Сергеевичу 
Хрущеву. Пожалуй, только одно 
письмо мы приведем полностью, по
тому что оно определяет очень мно
гое в американской почте главы Со
ветского правительства.

Это письмо, как и другие, о кото
рых мы расскажем ниже, не нужда
ется в особых комментариях. Письма 
говорят сами за себя. Стоит только 
вчитаться в их строки.

«Дорогой друг Хрущев!
Как рабочему, пролетарию и пи

сателю, позвольте выразить мое вос
хищение Вашей книгой, проклады
вающей путь мира и правды, «За 
победу в мирном соревновании с ка
питализмом ». Эта книга показывает 
в ясном свете гуманную логику со
циализма и присущее ему стремле
ние к миру и справедливо осуждает 
хищнические и кровавые методы ка
питализма, разжигающие военный 
психоз.

Пусть же мое письмо будет руко
пожатием двух рабочих. Пусть это 
письмо символизирует рукопожатие 
дружбы, мира, прогресса и солидар
ности рабочего класса. Как рабочий 
рабочего я приветствую Ваш приезд 
на Генеральную Ассамблею, Ваше 
неустанное стремление к миру. Пусть 

■ =Ц> каждое Ваше слово сияет и опровер
гает глупую ложь, порожденную от
жившими свой век злобствующими 
капиталистическими правителями.

Мыслящие рабочие Соединенных 
Штатов вместе с Вами. Силы мира, 
прогресса, социализма и коммуниз
ма —  с Вами.

Да здравствует рабочий народ. 
Коммунистическая партия Советско
го Союза! Да здравствует СССР — 
первая и величайшая страна рабо
чего класса! Да здравствует премьер 
Хрущев —  мой брат! За мир и со
циализм!

Роберт Джозеф Беррос».
Роберт Джозеф пишет Никите Сер

геевичу Хрущеву, но так же, как и 
в его письме, строчки, обращенные 
непосредственно к главе Советского 
правительства, обращены вместе с 
тем ко всему советскому народу, ко 
всем советским людям. Когда амери
канцы приветствуют Н. С. Хрущева, 
они тем самым посылают привет 
всем советским мужчинам и женщи
нам, юношам и девушкам, интересы 
которых выражает, защищает и от
стаивает на Генеральной Ассамблее 
Организации Объединенных Наций 
глава советской делегации. Именно 
об этом говорится в письме Реджи
но Ментес из Нью-Йорка. «Многие 
американцы считают Вас, г-н Хру
щев, замечательным руководителем 
страны, народ которой хочет мира и 
процветания, так же, как и мел, про
стые люди Америки.

Некоторые могут думать о Вас пло
хо, —  пишет автор письма далее. —
Я видел злых людей с плакатами 
«Хрущев, уезжай домой!». Я думаю, 
что они напуганы, и я искренне ве
рю, что они в меньшинстве. Можете 
ли Вы развеять их страхи? Многие 
из нас считают, что Вы можете. 
Многие из нас рады, что Вы помо
гаете Кубе. Многие из нас, лояльных 
американцев, любящих свою страну, 
считают, что Вы заслуживаете миро
вого руководства вместе с США и 
Великобританией. Сосуществование 
является жизненной необходимостью, 
а не только возможностью. Я был 
слишком молод, чтобы участвовать во 
второй мировой войне, но корейская 
война показала мне, насколько^ не
лепой и бесполезной может быть 
война.

Я  восхищаюсь русскими мастера
ми искусств, вашим балетом, ваши
ми писателями, и я считаю, что Вы 
являетесь человеком большого ума и 
не упустите возможность укрепить 
добрую волю. Мне кажется, что я 
знаю Ваш народ, он же похож на 
наш. Я  думаю, что, находясь здесь. 
Вы можете сделать большое дело. 
Желаю Вам успехов и еще раз при
ветствую Вас в США.

Искрение Ваш -=> Редлспно Мен
тес».

«Искренне ваш», «с искренним 
уважением». Нет, не холодный дип
ломатический росчерк пера выводит 
эти заключительные строки сотен и 
сотен писем. Они написаны не на
спех, не из стремления сказать лю
безность гостю. Впрочем, судите са
ми. Вот только несколько строк из 
письма мисс Рашель Баллас: «Мы 
приветствуем Вас и других членов 
Вашей делегации. Нам не удалось 
увидеть Вас; три раза я пыталась 
увидеть Вас и приветствовать, но 
промокнув под дождем, я должна бы 
ла уйти».

Мисс Рашель Баллас о многом пи 
шет в своем письме. И о том. что 
прибытие сюда II. С. Хрущева было 
«подобно волне свежего воздуха, ко 
тора я прошла по этому городу, по 
мешавшемуся на деньгах». Она гово 
рнт, что полностью согласна с мне 
нием советской делегации по пробле 
мам разоружения, прекращения ко 
лониального рабства и многим дру 
гим. Но вчитайтесь вот в эти слова 
Рашель Баллас: «Иногда я думаю 
что человечество недостойно той 
борьбы, которую Вы ведете от его 
имени».

Как должно быть сложно и тяже
ло было высказать такие слова этой 
американской женщине. Каким глу
боким разочарованием и пессимизме'- 
пахнуло вдруг из той комнаты, гдг 
живет эта американка. «Человече

ство не достойно той борьбы...»
Но человеку свойственно в конце 

концов поверить в лучшее. Ведь без 
такой веры человек и жить-то не 
может. Уже на краешке письма Ра
шель Баллас уместила мысль жизне
радостную, а главное —  здоровую и 
активную. «Уважаемый премьер, 
знайте, что простые люди мира лю
бят и почитают Вас. Они никогда не 
пойдут против Вас. Я  бы очень хо
тела пожать Вашу руку и помочь 
Вам как-нибудь». Мы неспроста под
черкнули эти последние слова, ибо 
как бы ни морочили человеку голо
ву, какими бы хитроумными спосо
бами ни подводили его к мысли о 
крахе всего живущего, он —  чело
век —  хочет бороться. Простая аме
риканская женщина становится ря
дом с главой правительства величай
шей и могущественной державы и 
намерена помогать ему в защите 
мира.

Совсем не для курьеза мы расска
жем сейчас о другой американской 
женщине. В отличие от мисс Рашель 
Баллас. г-жа Мари К. Гелнет напра
вила свое послание на хорошей бу
маге с приложением различных про
спектов и диаграмм. О чем же пе
чется Мари К. Гелнет? Что волнует 
эту женщину? Мари К. Гелнет помо
гает желающим «делать в Америке 
деньги». Больше того, она утверж
дает, что только деньги, страсть к 
деньгам спасут мир от войны. И уж 
для того, чтобы совсем успокоиться, 
уважаемая госпожа предлагает Н. С. 
Хрущеву нижеследующее. «Амери
канцы лучше поймут Вас, если Вы 
также станете капиталистом. Вряд 
ли найдется человек в Америке, ко
торый поверит, что кто-либо соби
рается сжечь свой амбар, который 
он только что приобрел».

Мы не собираемся вступать в спо
ры с.Мари К. Гелнет по поводу су
щества ее предложения. Надо быть 
очень далеким от реальности челове
ком, чтобы предлагать Первому се
кретарю Центрального Комитета Ком
мунистической партии Советского 
Союза купить на 500 долларов ак
ций и, таким образом, «устроить 
свою жизнь». Нас удивило другое. 
Ведь Мари К . Гелнет тоже печется 
о мире. Смотрите, как пишет она: 
«Вряд ли найдется человек в Аме
рике, который поверит, что кто-либо 
собирается сжечь свой амбар, кото
рый он только что приобрел».

Вольно или невольно, но автор 
этого письма передал по сути фило
софию внешнеполитической линии 
Соединенных Штатов. Подчинить все 
себе через доллары, которыми рас
полагает Америка, и, таким образом, 
привести мир к успокоению. Ох, 
сколько уж раз это было испробова
но! И сколько раз эта философия и 
практика терпели банкротство. Мы 
не спрашивали у Никиты Сергееви
ча Хрущева, собирается ли он при
обретать акции через г-жу Гелнет. 
Ни один гражданин свободного со
циалистического мира даже не дотро
нется до этих акций, потому что мы 
знаем, чем пахнут американские дол
лары, особенно если вам обещают, 
что путем особых финансовых опе
раций на один доллар вы можете 
получить два.

А почтальон все звонит и звонит 
у дверей советского представитель
ства. И сейчас, когда пишутся эти 
строки, все новые и новые желтые 
конверты телеграмм, все новые пись
ма ложатся на столы.

Расширение рамок партийной 
пропаганды, преодоление ее узости 
и ограниченности —  очень серьезная 
проблема, для решения которой 
мы должны использовать все 
формы и средства. Практика убе
ждает нас в том, что изучение ос
нов конкретной экономики способ
ствует развитию инициативы ра
бочих и колхозников, вы зывает у 
них большую тягу  к знаниям, к 
овладению техникой. Районные ко
митеты партии, и в особенности их 
отделы пропаганды и агитации, 
должны возглавить дело пропаган
ды экономических знаний. В  мето
дических советах пропагандистов, 
созданных при кабинетах и домах 
политического просвещения пар
тийных комитетов, одной из основ
ных секций должна стать секция 
пропаганды конкретной эконо
мики.

Огромное значение приобретает 
лекционная пропаганда. В  темати
ке лекций все большее место дол
ж ны  занимать актуальные вопро
сы  конкретной экономики. Особое 
внимание партийным комитетам 
следует обратить на подбор ауди
торий для той или иной лекции. 
Бы вает, что лекция по атеистиче
ским вопросам, предназначенная 
для верующих, читается в аудито
рии, состоящей сплошь из неве
рующих. Спрашивается— к чему им 
такая лекция?

На современном этапе развития 
нашего общества партия со всей 
остротой ставит вопрос перед все
ми работниками идеологического 
фронта о результативности пропа

ганды. Задача заключается в том, 
чтобы партийные организации, лек
торы. пропагандисты, руководите
ли теоретических семинаров, аги
таторы тесно связывали изучение 
революционной теории с жизнью 
народа, его творчеством.

Партийные организации нашей 
республики накопили немалый 
опыт ведения агитационно-пропа
гандистской работы среди всех 
слоев населения. Например, Ленин
ский райком партии города Тбили
си ввел в практику чтение лекций 
и докладов в бывших избиратель
ных участках. Это правильно, так 
как именно там находится основ
ная масса населения. Партийным 
организациям необходимо уж е  в 
нынешнем учебном году создать 
среди домохозяек ш колы и кружки 
по изучению текущей политики. 
Не следует при этом забывать о 
пенсионерах, многие из которых 
имеют большой опыт пропаганди
стской работы и могут успешно ве
сти ее по месту жительства.

Известно, что в партийном про
свещении центральной фигурой 
является пропагандист. В . И . Ле
нин писал: «И скусство  всякого
пропагандиста и всякого агитатора 
в том состоит, чтобы наилучшим 
образом повлиять на данную ауди
торию, делая для нее известную 
истину возможно более убедитель
ной. возможно нагляднее и тверже 
запечатлеваемой».

Д ля того чтобы пропагандист 
смог выполнить свою почетную 
обязанность, он должен учиться, 
повышать свой идейно-теоретиче

ский уровень, ежедневно совершен
ствовать пропагандистское мастер
ство. Деятельность партийного 
пропагандиста благородна и по
четна. Пропагандисты помогают 
советским людям изучить законы 
развития общества, понять внут
реннюю и внешнюю политику пар
тии и правительства. У  нас есть 
немало пропагандистов, которые 
серьезно, с полной ответственно
стью относятся к порученному им 
делу, успешно справляются со сво
ей задачей. Но вместе с тем из
вестны и такие факты, когда ра
бота пропагандистов, кружков, школ 
и семинаров по изучению конкрет
ной экономики страдает существен
ными недостатками. Порой работа 
ограничивается лишь изучением 
чисто экономических проблем, в 
других случаях  наблюдается ув
лечение узким  практицизмом. Оба 
эти недостатка одинаково вредны и 
должны быть изжиты.

Завтра начинается новый учеб
ный год в системе партийного про
свещения.

Нет сомнения в том, что партий
ные организации нашей республи
ки, многочисленная армия пропа
гандистов и идеологических работ
ников приложат все силы, чтобы 
успешно решить поставленную 
партией задачу: дать всем трудя
щимся знание основ экономики.

К. Ч ЕЛ И Д ЗЕ , 
заведующий Республиканским 
домом политического просвеще
ния Ц К  и Т К  КП  Грузин:

Г. КАЧКАМ И Ш ВИ Л  И, 
пропагандист.
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Боржом—рекомендую •  • •

ВС ЕМ  нам — всем, кто сидел у 
радиоприемников в тот день и 
напряженно слушал знакомый 

,,юс. раздававшийся из далекого 
(Ью-Яорка, казалось, будто мы нахо- 
хмся на заседании Генеральной Ас- 
!мблеи, будто видим Никиту Сер- 
-зича на высокой трибуне, будто 

кушаем напряженную атмосферу. 
арившую в огромном зале... Нам 
(,у 111 алея троекратный стук молоточ- 
,а председательствующего, а затем 
,пямые, обличающие слова оратора, 
^-«ершившего десятидневнде пу.теше- 
(!5ие через моря и континенты, преж- 
у_ чем подняться на эту трибуну. 
Удивительная, звонкая тишина. И 

лова Никиты Сергеевича, брошенные 
(Тишину: о том, что надо положить 
,л'гц колониализму, о том, что сле
зет уничтожить оружие, распустить 
лчии, и о том, что нет на земном 
(аре страны, лучше нашей, Совет- 

зй...
И вдруг Никита Сергеевич на миг 
олкает, и мы слышим, как с буль- 

аньем льется вода в стакан, как ста- 
,ятся стакан и бутылка на место, а 
лед затем произносится реплика, 

после которой зал долго смеется и 
(плодирует.
— Очень хороший боржом, — гово

рит Никита Сергеевич. — Это совет
у я  минеральная вода. Кто не про
бовал, рекомендую попробовать.
Аплодисменты долго не умолкают, а 

в это время армия фотографов лихо
радочно щелкает затворами, работ
ники телестудий наводят камеры, 
журналисты делают записи в блокно
ты...

Дорогие товарищи, ведь это нашу 
боржомскую воду похвалил Никита 
Сергеевич на весь мир!

...Боржомское ущелье столь ж и 
вописно, что его красот коснулось 
перо многих великих поэтов. Их 
вдохновляли густые со
сны и высокие горы, и 
то быстротечные, то ти 
хие. смирные притоки 
старушки Кур ы  — Бор- 
жомула и Гуджаретис- 
цхали, несущие свои 
воды V склонов гор.
Там, в ущелье, на вы 
соте 850 метров над 
уровнем моря, и распо
ложился небольшой го
род Боржоми —  роди
на прославленной ми
неральной Воты.

Удивительные исто
рии рассказывают об 
этой воде, о том, как 
была она найдена, о ее 
целебных свойствах.

Говорят, что в 1829 
году ее обнаружили 
солдаты херсонского 
гренадерского полка.
Их послали в Боржом 
ское ущелье для заго
товки дров и древес
ного угля. Однажды 
солдаты обнаружили в 
дремучем лесу источ
ник и стали не только 
часто пить из него 
воду, но и привозить ее 
в полк. Когда комащ ир 
полка Попов заболел, он принял 
ванну из боржомской воды. Ван 
на понравилась, минеральная вода 
была приятна. Принял еще одну, и 
еще... Одним словом, Попов почув
ствовал, что болезнь идет на убыль, 
и стал рекомендовать боржомскую 
воду знакомым. А  в 1838 году ап
текарь Вильемс, любитель экспе
риментов, произвел химический 
анализ воды. Анализ дал неожи
данные результаты, но они не тро
нули «каменного сердца» медицин
ского ведомства.

Спустя 3 года после эксперимен
тов аптекаря, с помощью боржом
ской воды, излечились дначала 
дочь наместника на Кавказе Е к а 
терина Головина, вслед затем ее 
высокопоставленный папаша Евге
ний Головин, и с той поры источ
ник №  1  стали называть Екатери
нинским, а источник №  2 —  Ев- 
геньевским.

В  течение ряда лет врач полка 
грузинских гренадеров Амиров на
значал солдатам, страдавшим хро
ническими заболеваниями, боржом
скую минеральную воду. Они уже 
не только принимали ванны, но и 
пили ее. При этом солдаты чув 
ствовали облегчение.

С тех пор так называемое 
«питьевое лечение» боржомской 
водой стало популярным, и нача
лись наблюдения над ее лечебными 
свойствами.

Обо всем этом поведал мне за
меститель директора Научно-ис
следовательского института курор
тологии и физиотерапии профессор 
Дмитрий Васильевич Джавахишвн- 
ли. Я  спросил:

—  Есть ли у  боржомской воды 
соперники?

— Есть. —  ответил Дмитрий 
Васильевич.— Виши. Французская 
минеральная вода.

—  Она лучше боржомской?
— Нет. Лучш е боржомской ми

неральной воды в мире не су
ществует. Прежде всего, буты
лочная боржомская вода куда при
ятнее на вкус, чем виши. В ы , ко
нечно, обратили внимание на то,

что ее любят пить и здоровые лю
ди, особенно летом, чтобы утолить 
жажду. А  кроме того...

И Дмитрий Васильевич стал 
сравнивать физико-химический со
став вод виши и боржоми, их це
лебные свойства. Оказывается, в 
боржоми отсутствуют фосфорно
кислые и мышьяковисто-кислые 
соли натрия. В  виши их много. Это 
плюс для боржомской и минус для 
вишийской воды.

—  А  велик ли запас источников?
—  Велик ли? —  переспраши

вает профессор. —  Боржомской 
воды хватит многим поколениям. 
Даже при таком большом спросе на 
нее, как теперь.

Спрос этот, действительно, огро
мен. И з боржомскнх источников

мощность боржомского наливочно
го завода достигнет небывалой 
цифры: 140 миллионов бутылок в 
год!

Покупатели? Их будет более чем 
достаточно. Вот стоят се стаканами 
тбилисцы— наш фотокорреспондент 
заснял их в специализированном 
магазине «Боржомская вода». У ж е  
наступили прохладные дни, а ма
газин полон. Летом продавцы едва 
успевают раскупоривать бутылки. 
В  тресте «Грузмннфруктвод» под
считали, что тбилисцы выпивают в 
год 10.125 тысяч бутылок боржо
ми. И  просят еще...* • *

Как  и прежде, Боржомское 
ущелье покрыто дремучими леса
ми, но место, где некогда солдаты

«извлекается» 355 ты сяч литров 
минеральной! воды в сутки. И  ее 
все равно не хватает. Во  всем мире 
почувствовали вкус боржома, его 
волшебные лечебные качества, и со 
всех концов земли приходят за
просы:

—  Ш лите боржом!
—  Ш лите боржом! —  говорят 

жители Монгольской Народной 
Республики.

—  Ш лите боржом! —  просят 
иранцы.

—  Ш лите боржом! —  телеграфи
руют из Германской Демократиче
ской Республики, из Венгрии. 
Польши, Кореи...

Упакованные ящики с чудодей
ственной водой грузят в вагоны, 
на пароходы, самолеты.

А  недавно пришли новые заяв
ки: Соединенные Ш таты  Америки 
и Канада тоже хотят пить совет
ский боржом. В  будущем году им 
будет отгружено 2 миллиона бу
тылок.

И, конечно же, самой большой 
популярностью пользуется боржом
ская вода в Советском Союзе. 
15.600 ты сяч бутылок боржо
ми в год получают Москва и 
Московская область. Примерно, 45 
миллионов бутылок отправляется в 
города Российской Федерации и 
Украины, Белоруссии и Армении, 
Азербайджана и Молдавии, в рес
публики Средней Азии, Прибалти
ки, в села, рабочие поселки...

В  этом году наливочный завод 
в Боржоми имел немалый план: 
он должен был выпустить 87.160 
тысяч бутылок. Но близится 43-я 
годовщина Великой Октябрьской 
революции, 40-летие установле
ния Советской власти в Грузии, 
и коллектив завода, став на тру
довую вахту, взял на себя по
вышенные обязательства. У ж е  не 
87, а 93 миллиона бутылок бор
жомской воды решил он выпустить 
в нынешнем году. А  к концу семи
летия. в 1965 году, когда удастся 
расширить предприятие и заменить 
оборудование более совершенным,

гренадерского полка нашли чудес
ную воду, излечившую их команди
ра, превратилось в красивый, бла
гоустроенный курортный город 
Боржоми. В  Боржоми и его окрест
ностях шесть санаториев для 
взрослых, пять для детей, пансио
нат, две поликлиники, бальнео-фи- 
зиотерапевтическая лечебница, два 
дома отдыха. В  прошлом году в 
Боржоми лечилось и отдыхало 
свыше 22 ты сяч рабочих, служ а 
щих, интеллигентов. Они приезжа
ли из разных уголков страны, из 
различных стран мира «на воды», 
лучшие врачи - курортологи были 
к их услугам. С помощью боржом
ской воды лечились хронически 
больные желудком, страдающие 
язвой желудка и двенадцатиперст
ной кишки, те, у  кого повышенная 
кислотность, кто болеет диабетом, 
подагрой, кто хочет похудеть... И 
все они возвращались с курорта, 
довольные лечением.

О многих чудесных качествах бор
жомской воды можно поведать чи
тателю. Она обладает целебными 
свойствами, утоляет жажду. Никита 
Сергеевич рекомендовал ее делега
там Генеральной Ассамблеи. Воз
можно, кое-кому из них она поможет 
охладить чрезмерный воинственный 
пыл, возможно, кое на кого подей
ствует отрезвляюще...

Так пейте боржоми *а доброе здо
ровье! Рекомендуем — отличная ми
неральная вода...

Л. РО С Т О ВЦ ЕВ .

Всесоюзное совещание 
по сейсмостойкости
28 сентября в Тбилиси откры

лось всесоюзное совещание по сни
жению стоимости и улучшению ка
чества сейсмостойкого строитель
ства. Оно организовано Академи
ей строительства и архитектуры 
С С С Р  совместно с Научно-техни
ческим обществом строительной 
индустрии. Д ля обсуждения важ 
нейших вопросов борьбы с  разру
шительными последствиями земле
трясений с соблюдением эконо
мии в строительстве в столицу 
Грузии съехалось свыше 300 спе
циалистов из Москвы, Ленинграда, 
Киева, Минска. Ташкента, Алма- 
А ты , Фрунзе, Хабаровска, Улан- 
Удэ, Южно-Сахалинска и многих 
других городов Советского Союза.

Институт строительного дела 
Академии наук Грузинской С С Р  
является головным институтом по 
сейсмостойкости сооружений. В  
этой области он координирует ра
боты научных учреждений всего 
Советского Союза. Поэтому Тбили
си был выбран местом проведения 
совещания.

Вступительным словом совеща
ние открыл действительный член 
Академии строительства и архи
тектуры С С С Р  В . Насонов (Мос
ква).

С  докладом о задачах в области 
сейсмостойкого строительства в те
кущем семилетии выступил дей
ствительный член .Академии строи
тельства и архитектуры С С С Р , 
академик Академии наук Грузин
ской С С Р  К . Завриев (Тбилиси).

После докладов с сообщениями, 
освещающими различные стороны 
строительства зданий и сооруже
ний в сейсмических районах, вы 
ступили представители Казахстана 
Узбекистана, Азербайджана, Гру
зии, Туркмении, Молдавии.

Всесоюзное совещание по сниже 
нию стоимости и улучшению каче 
ства сейсмостойкого строительства 
продлится до 1 октября.

(Гр узТ А Г).

Н а  с н и м к е :  закладка силоса наземным способом в колхозе> села Вазисубани Гурджаанского района.
Фото Г. Вахтангадзе.

З А В Т Р А  Н АЧА Л О  У Ч ЕБ Н О ГО  ГО Д А В С И С Т ЕМ Е  П А РТ И Й Н О ГО  П Р О С В Е Щ Е Н И Я

Межрайонные
семинары

В  Доме политического просвеще
ния Кутаисского городского комитета 
партии были проведены межрайон
ные курсы переподготовки пропаган
дистов. Пропагандисты прослушали 
обзорные лекции по истории КПСС 
и международному положению.

Кроме теоретических занятий, про
водились семинарские занятия.

ПОДОБРАНЫ ОПЫТНЫЕ 
ПРОПАГАНДИСТЫ

■ л л ^ л ■ Л - Л " Л

По следам выступлений „Зари Востока“

„Откройте детям сердца!“

Н а  с н и м к а х :  вверху — у ми
нерального источника в Боржоми. 
Внизу — в тбилисском специализиро
ванном магазине «Боржомская во
да».

Фото В. Столярова 
и В. Черкасова.

(Фотохроника ГрузТАГа).

Коллегия Министерства просве
щения Грузинской ССР обсудила 
материалы рейда «Зари Востока», 
опубликованные 14 сентября под
заголовком «Откройте детям 
сердца!», и признала выступление 
газеты о недостатках в работе 
4-й тбилисской школы-интерната 
правильным.

Школьное здание, вступившее в 
строй к новому 1960— 1961 учеб
ному году, находится в запущен
ном состоянии. Двери, стены, ок
на классных комнат_ загрязнены. 
Личная гигиена детей неудовле
творительна. Воспитатели не обес
печивают должного ухода за деть
ми. не соблюдается режим дня.

Директор школы-интерната Г. 
Долгорук не смог обеспечить 
должного руководства школой- 
интернатом, не сумел сплотить 
коллектив и создать нормальные 
условия для обучения и воспи
тания учащихся.

Зам. директора по хозяйствен
ной части Г. Кекелидзе, назна
чение которого не было офор
млено приказом Министерства 
просвещения Грузинской ССР, 
оказался бездельником.

Строители до сих пор не смог
ли ликвидировать недоделки. Не
удовлетворительно также снаб
жение школы-интерната водой

С целью ликвидации недостат
ков в работе 4-й школы-интерната 
принят ряд мер:

Директор школы - интерната
Г. Долгорук освобожден от рабо
ты. •

Директору школы - интерната
В. Хржановскому поручено в 
кратчайший срок принять меры 
для сплочения коллектива и ли
квидации недостатков. обеспе
чить строгое соблюдение режима 
дня и санитарно-гигиенических ус
ловий, создать нормальные усло
вия для обучения и воспитания 
детей.

Тбилисскому отделу просвеще
ния предложено систематически 
проверять работу 4-й школы- 
интерната, оказывать практиче
скую помощь, пересмотреть состав 
педагогического и администра
тивного персонала.

Начальнику отдела капитального 
строительства министерства А. Га- 
дуа предложено принять реши
тельные меры для выполнения 
неоконченных работ на строите
льстве школы-интерната.

Заведующему отделом просве
щения исполкома Орджоникидзев- 
ского района В. Джикия поручено 
прикрепить к 4-й школе-интернату 
одного из инспекторов для ока
зания практической помощи.

Контроль за выполнением на
меченных мероприятий возложен 
на начальника Управления школ- 
интернатов и детских домов 
В. Чинчаладзе.

Готовясь к новому учебному году 
в сети партийного просвещения, 
партбюро конезавода X : 1 (секретарь 
партбюро Г. Вашакидзе) тщательно 
продумало, как лучше воплотить в 
жизнь постановление ЦК КПСС «О 
задачах партийной пропаганды».

Парторганизация предп р и я т и я 
привлекла к политической учебе 
весь беспартийный актив. Ныне в 
системе партийного просвещения бу
дет заниматься свыше 90 человек, 
из них 32 беспартийных товаоища.

 ̂Как парторганизация кожзавода 
X : 1 встречает новый учебный год 
в системе партийного просвещения?

Продолжит работу двухгодичный 
кружок по изучению основ полити
ческих знаний. Истекший учебный 
год прошел в этом кружке органи
зованно. Пропагандист сумел заинте
ресовать занимавшихся здесь мало
подготовленных рабочих, возбудить 
у них стремление к знаниям. Руко
водителем кружка будет по-прежне
му П. Вепхвадзе, подготовленный и 
опытный пропагандист.

Новыми звеньями политической 
учебы на заводе явятся две началь
ные экономические школы и два 
семинара.

Многие беспартийные рабочие по
желали по примеру москвичей, изу
чать основы экономических знаний. 
Для них организованы начальные 
экономические школы на грузинском 
и русском языках, в которых будет 
заниматься около 30 рабочих. Про
пагандистами этих школ партбюро

утвердило А. Маргвелашви.ти —  на
чальника дубильного цеха и 0. Ова- 
несяна —  главного энергетика за
вода.

На заводе организованы и высшие 
Формы партийной учебы —  семи
нары. Для тех, кто закончил в про
шлом году изучение истории КПСС в 
кружке, организован семинар по воп
росам .международного коммунисти
ческого и рабочего движения. Уча
стниками семинара будут рабочие и 
служащие со средним и высшим об
разованием. Руководителем семина
ра утвержден И. Небиеридзе —  глав
ный механик завода.

Для инженерно-технического пер
сонала, закончившего программу 
двухгодичного семинара конкретной 
экономики, организован семинар 
по вопросам технического прогресса 
в семилетке.

Стать слушателем вновь организо
ванного семинара пожелали, помимо 
всех ранее занимавшихся, еще семь 
инженерно-технических работников. 
Руководить семинаром будет глав
ный инженер завода Р. Манденов.

Первого октября на кожзаводе 
X» 1 вводится семичасовой рабочий 
день. Большая идеологическая рабо
та, которая повседневно проводится 
на этом предприятии, должна стать 
еще более углубленной и плодотвор
ной, чтобы полнее удовлетворить 
возросшую тягу к знаниям, лучше 
способствовать подъему всей произ
водственной работы.

М. Ж И В О Т И Н С К А Я .

Расширяется сфера влияния

ааемь-миря „ДЕНЬ МИРА ВТОРОЙ"

НАГРАДЫ ЛУЧШИМ РАЦИОНАЛИЗАТОРАМ
Недавно Совет народного хо-  нар

зяйства Грузинской ССР и прези
диум Грузинского республикан
ского Совета профсоюзов рассмот
рели итоги соревнования изобре
тателей и рационализаторов пред
приятий Совнархоза Грузинской 
ССР за 1-й квартал нынешнего 
года.

Денежной премией в размере 
5.000 рублей награжден Закавказ
ский металлургический завод име
ни И. В. Сталина (директор тов. 
Шарадзенидзе. председатель зав
кома тов Сургуладте). Премия в 
размере 2.000 рублей присуждена 
Тбилисскому жирокомбинату.

Денежной премией отмё"‘,н”  
также Тбилисская табачная фаб
рика №  1 и Потийский завод 1ид- 
Ромеханизмов.

Ряду коллективов присвоено 
звание «Лучшая творческая брига

да"» и присуждены первые денеж
ные премии. На Тбилисской табач
ной фабрике №  1 этого звания 
удостоена бригада в составе 
У. Хапава, А. Чебанова, М. Ну- 
цубидзе, Е. Соломко, А. Горец- 
кого и Г. Левашева, на табачной 
фабрике №  2 — А. Кекелия, 
В. Мампория, Т. Карапетян, 
П. Павлова и Н. Дзидзигури; на 
Закавказском металлургическом 
заводе имени И. В. Сталина — 
бригада в составе С. Сихарулидзе, 
В. Грачева и С. Чумбуридзе.

Вторые денежные поемчи полу
чили коллективы бригад изобрета
телей и рационализаторов с Зе- 
стафонского завода ферросплавов. 
Руставского азотнотукового заво
да, Тбилисского камвольно-сукон
ного комбината «Советская Гру
зия».

| з й Й Ш й Ш ?
-векя сп устя

.. теое«<<>Хух-.-х.лх̂<".-.

)) М О СКВА, 27. (Корр. «Зари Во- 
)\ стока»). 25 лет тому назад по ини- 
)\ циативе А. М. Горького была соз- 
( дана книга «День мира», на стра-
< ницах которой были запечатлены 
У события, происшедшие на земном 
У шаре за один день, — 25 сентя- 
)) бря 1935 года.

Редакция газеты «Известия» 
)> обратилась с призывом создать 
). книгу «День мира второй», в ко- 
Д торой нашли бы отражения самые
I  примечательные события, которые 
У произойдут на земле 27 сентября 
К  1960 года. Это предложение было 
У горячо принято во всех уголках 
У мира.
У И вот долгожданный день на- 
У ступил.
У ...Мы в редакции газеты «Изве- 
у стия». 6-и этаж. Здесь расположи- 
» лась группа «Дня мира второго», 
и своего рода генеральный штаб, 
Д собирающий материалы для буду- 
.< щей книги.
< 20.00 п > московскому времени, 
с Сколько писем было получено се-
II годня в адрес «Дня мира»? На 
У] этот вопрос зав. отделом писем 
у  Н. Л . Сержантов выразительным 
/) жестом указывает на огромные 
>1 бумажные мешки с полученной

почтой.
•Л — Свыше тысячи? но основной 
У «урожай», очевидно, будет посту- 
V пать в ближайшие дни из наибо- 
У лее отдаленных районов, — гово- 
У рит он. — Сейчас мы отбираем 
у самое интересное.
 ̂ — Многое уже вошло в подбор-

)) ку, которая будет опубликована в 
•Л завтрашнем номере, — поясняет 
V. один из руководителей группы
< В. П. Гольцев. — Кстати, ряд ма-

Репортаж  
из редакции 

г а з е т ы  „Известия“

териалов из почты, 
поступившей сего
дня до 14 часов, 
мы напечатали в 
сегодняшнем но
мере. В том числе 
и сообщение из 
Тбилиси о при
своении г р у п п е  
учителей зв а и и я 
заслуженных у ч и 

телей Грузинской ССР и заслу
женных учителей профтехническо- 
го образования Грузинской ССР.

В отдел заходят репортеры, фо
токорреспонденты, они сдают ма
териалы, получают задания.

— Идея создания книги нашла 
самый широкий отклик среди чи
тателей, — сказал нам член ред
коллегии и зав. группой «День ми
ра» Ю. К. Филонович. — Письма 
трудящихся — наш основной ис
точник информации. Кроме того, 
нас горячо поддержали многие ре
дакции газет и журналов, как со
ветских, так и зарубежных.

— В качестве добровольных по
мощников, — продолжает Юрий 
Константинович, — у нас сотруд
ничает около 60 студентов фа
культета журналистики. Они де
журят на аэродромах, вокзалах, 
в родильных домах, на телеграфе 
или просто на улице. Кроме того, 
мы объявили конкурс на лучший 
снимок это(;о дня.

Юрий Константинович предла
гает ознакомиться с письмами и 
телеграммами, грудой наваленны
ми на его столе. Вот некоторые 
из них:

«Тюмень. Сегодня здесь нача
лось испытание первого агрегата 
построенной тепловой электро
станции».

«Нальчик, 27. На высотную об
серваторию «Тераскол» на Эльбру
се съехались виднейшие ученые- 
геофизики страны, которые в те
чение трех дней проведут здесь 
научную юбилейную сессию, по
священную 25-летию эльбрусской 
обсерватории Академии наук

I  
I  
Ь 
А I

СССР. Среди гостей — академик, ( 
Герой Советского Союза Е. К- 
Федоров, профессора С. Ф. Родио
нов, И. А. Хвостиков, директор 
Кабардино-Балкарского отделения 
института прикладной геофизики 
Г. К. Сулаквелидзе».

«Ленинград. Сегодня вывезено и 
уничтожено 17 мин и снарядов с 
мест бывших сражений».

«Якутск. На полюсе холодно, 
сегодня мы с превышением почти 
на 2 процента выполнили годовой 
план добычи золота».

А что произошло в этот день за 
рубежом?

Мы в кабинете исполняющего 
обязанности редактора иностран
ного отдела М. Г. Стуруа.

— Все наши зарубежные кор
респонденты и корреспонденты 
ТАСС передадут свои информа
ции о «Дне мира». Кроме того, мы 
попросили их прислать все те га
зеты и журналы, которые вышли 
в этих странах 27 сентября. Они 
организовали ряд интервью с ве
дущими зарубежными государ
ственными и политическими дея
телями. Естественно, что глав
ной темой дня является выступле
ние Н. С. Хрущева на Генераль
ной Ассамблее ООН. Из Нью- 
Йорка мы уже получили ряд ин
тересных интервью. Каких? Этого 
я вам не скажу, — шутит собе
седник, — это пока является на
шей редакционной тайной.

— Наши сотрудники, — продол
жает он, — внимательно следят 
за откликами зарубежных теле
графных агентств. Дело не обхо
дится и без курьезов. Некоторые 
западные органы печати, прочитав, 
ч о мы будем отмечать «День ми
ра» 27-го, не разобравшись в чем 
дело, подняли вокруг него нездо
ровую шумиху, утверждая, что в 
этот день произойдет «что-то осо
бенное». Мы много смеялись, ког
да узнали из сообщения «Юнайтел 
пресс Интернейш щ», что управле
ние центральной разведки США 
также готовится... ко дню мира.

В  Самтредской районной партий
ной организации хорошо подгото
вились к началу занятий в системе 
партийного просвещения. В  про
шлом учебном году в первичных 

\( партийных организациях района 
^ работало 25 круж ков по изучению 

конкретной экономики, а сейчас их 
создано 42. Число школ по изуче
нию основ экономических знаний 
увеличилось с 14 до 26.

Характерна для нынешнего 
учебного года усиливш аяся тяга 
широких масс трудящихся к эконо-

самую большую '
I— (

Но, конечно, 
помощь нам оказывают друзья 
журналисты социалистич е с к и х ( 
стран. Познакомьтесь, Михаил ? 
Радговский, заместитель главного ) 
редактора польской газеты «Поли-^ 
тика».

Радговский: Я сегодня раз-
говаривал с редакторами наших /, 
газет, и все, что нам показалось 
самым интересным, мы предложи- у. 
ли вниманию газеты «Известия», у 
Польские журналисты с особым у 
интересом встретили идею созда- у 
ния этой книги. Вы помните, раз-'? 
дел Польши в первой книге был и 
озаглавлен так: «Польша во тьме». А 
Сегодня мы рассказываем о новой /( 
жизни нашего народа. }(

...Бесконечным потоком идут по- (< 
сетители. Среди гостей редакции— }< 
академик Н. В. Цицин, который )( 
рассказал о новейших достижени- 
ях биологической науки, заме
ститель директора Центральной 
аэрологической обсерватории Г. И. ^
Голышев, академик В. А. Трапез
ников говорят о путях развития у 
советской автоматики. Герой Со- у 
ветского Союза Э. Т. Кренкель де- с< 
лится воспоминаниями в связи с I  
его телеграммами, вошедшими в 
первую книгу 25-летней давности. (( 

«День мира второй» приближа- (, 
ется к концу. Стрекочет кинокаме- 
ра. Ведь параллельно с книгой уже 
создается и фильм «Время, собы- ) 
тия, люди», автором сценария ко- 1 
торого также является редакция у

((«Известий».
...24.00. Наша планета соверши

ла еще один оборот вокруг своей
оси. Чем же был примечателен у. 
для вас этот день? Пишите: Мос- ({ 
ква, редакция газеты «Известий», и 
«День мира». Ь

Для меня, журналиста, он был ?{ 
примечателен тем, что я впервые <7 
получал интервью у журнали- У( 
стов.

Г. Б А Д Р И Д ЗЕ . Д

мическим знаниям. В  кружках, по
литшколах и в семинарах будет 
заниматься более 1.000 беспартий
ных рабочих, служащ их, инженер, 
но-технических работников. В  ме
стном промышленном комбинате, 
например, кружок по изучению ос
нов экономических знаний целиком 
состоит из беспартийных рабочих 
и служащ их. Им булет руководить 
инженер - технолог коммунист 
О. Цирекидзе.

Райком партии и первичные пар
тийные организации уделяют боль
шое внимание подбору, расстанов
ке и воспитанию пропагандистских кадров.

При кабинете политического 
просвещения райкома партии в те
чение всего года будет работать по
стоянно действующий семинар про
пагандистов.

И. ГО ГО Л А Д ЗЕ .

В ы п о л н е н и е
п л а н а

Трудящиеся Каспского района к 
24 сентября на 100,2 процента выпол
нили годовой план продажи государ
ству семечковых плодов.

* * •
Трудящиеся Лагодехского района 

с большим превышением выполнили 
годовой план продажи государству 
шелковичных коконов. Вместо преду
смотренных планом 146 тонн госу
дарству продано 170,05 тонны шел
ковичных коконов. (Гр узТ А Г).

Трест „Ткибулуголь" 
в ы п о л н и л  

девятимесячный план
Т К И Б У Л И , 29. (Гр узТ А Г). Трест 

«Ткибулуголь» на два дня рань
ше срока выполнил девятиме
сячную производственную програм
му. В результате внедрения ряда ра
ционализаторских предложений, ме
ханизации трудоемких процессов, бе
режного расходования материалов 
получено свыше полутора миллионов 
рублей экономии. Эта сумма внесена 
в Республиканский фонд семилетки.

Тысячи тонн угля добыли в счет 
октября коллективы шахт имени Ка-

■ \  линина, имени Ленина и гелатской.
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Премьер-министр ХРУЩЕВ ясно и конкретно 
указал путь, по которому должна идти ООН

В генеральном комитете
НЬЮ-ЙОРК, 29 сентября. (ТАСС). 

Вчера вечером генеральный комитет 
продолжал свою работу по обсуж
дению повестки дня Генеральной 
Ассамблеи. Комитет рекомендовал 
внести в повестку дня Генеральной 
Ассамблеи следующие вопросы: во
прос о положении в Республике Кон
го; декларация о предоставлении не
зависимости колониальным странам 
и народам, внесенная делегацией Со
ветского Союза, а также предложен
ный американской делегацией пункт 
под названием —  Африка и програм; 
ма ООН по обеспечению независимо
сти этих стран.

Генеральный комитет закончил 
работу по распределению пунктов по
вестки дня для обсуждения их в раз
личных комитетах Генеральной 
Ассамблеи и на ее пленарных засе
даниях. Выступая по этому вопросу, 
представитель Советского Союза В. А. 
Зорин заявил, что вопрос о разоруже
нии, декларацию о предоставлении 
независимости колониальным странам 
♦♦♦♦♦♦♦

и народам, вопрос об угрозе всеоб
щему миру, создаваемой агрессивны
ми действиями США в отношении 
СССР, а также вопрос о положении 
в Республике Конго должны обсуж
даться на пленарных заседаниях Ге
неральной Ассамблеи, так как эти во
просы являются наиболее важными 
и их обсуждение должно проходить 
полно, всесторонне и авторитетно. 
Советская делегация решительно воз
ражала против обсуждения вообще 
и на пленарном заседании Генераль
ной Ассамблеи в частности так на
зываемых «венгерского» и «тибет
ского» вопросов, которые поведут 
Генеральную Ассамблею по пути «хо
лодной войны».

Представители Румынии и Болга
рии поддержали советскую делега
цию.

Выступившие затем представители 
США, Англии, Канады, Цейлона и 
некоторые другие делегаты настаи
вали на обсуждении вопроса о разо
ружении в первом комитете Гене-

гон-
Несмотря на то. что  мирные предложения Советского Союза под

держиваю т все люди доброй воли, правящие круги С Ш А  продолжа
ют упорствовать, прочно держась позиций «холодной войны» 
ки вооружений.

(«С лон — эмблема республиканской партии, 
демократической партии).

«Осел» — эмблема

ральной Ассамблеи где, по их мне
нию, эту проблему можно было бы 
обсудить более «тщательно» и «в 
спокойной обстановке». Делегаты 
США, Англии, Канады продолжали 
настаивать на обсуждении на Ассам
блее «венгерского» и «тибетского» 
вопросов. Представитель Югославии 
высказался за обсуждение положе
ния в Республике Конго, вопроса о 
разоружении и декларации о предо
ставлении независимости колониаль
ным странам и народам— как наибо
лее важных вопросов —  на пленар
ных заседаниях Генеральной Ассам
блеи.

Единогласно было принято реше
ние о том, чтобы обсудить положе
ние в Республике Конго на пленар
ном заседании Генеральной Ассам
блеи.

В результате использования меха
нического большинства американской 
делегации удалось протащить ре
шение. согласно которому вопрос о 
разоружении, декларация о предо
ставлении независимости колониаль
ным странам и народам, а также во
прос об угрозе всеобщему миру, соз
даваемой агрессивными действия
ми США в отношении СССР, будут 
рассматриваться не на пленарных за
седаниях Ассамблеи, а в первом ко
митете. Пункт п ове^ц  дня —  Аф
рика и программа ООН по обеспече
нию независимости этих стран— бу
дет рассматриваться в первом коми
тете. Так называемые «венгерский» 
и «тибетский» вопросы вынесены на 
рассмотрение на пленарных заседа
ниях Генеральной Ассамблеи.

На этом генеральный комитет за
кончил свою работу.

Обеспечить прочный мир
«Мы требуем принятия и немедлен

ного осуществления советских предло
жений о всеобщем и полном разору
жении, мы настаиваем на полном ис
коренении колониализма», — говорит
ся в резолюции 60 тысяч участников 
мирной манифестации, прошедшей в 
чехословацком городе Остраве. Эти 
слова выражают чаяния всех народов 
мира, они слышатся во всех уголках 
земного шара, они не сходят со стра
ниц мировой печати, которая продол
жает отводить много места материа
лам, посвященным работе XV  сессии 
Генеральной Ассамблеи ООН.

Поддержка советских предложений, 
борьба за их осуществление, пишет в 
передовой чехословацкая газета «06- 
рана лиду», лучшим образом отвечает 
нашей политике и интересам. Совет
ский Союз и остальные социалистиче
ские страны, подчеркивает другая че
хословацкая газета — «Праце», стоя 
во главе миролюбивых сил, ведут 
ныне решительную борьбу за прочный 
мир и разоружение. Эта борьба не 
прекратится до тех пор, пока не бу
дет достигнуто всеобщее и полное ра
зоружение, пока не будет обеспечен 
прочный и длительный мир.

«Руководители социалистических и 
бывших колониальных стран разобла
чают империализм перед форумом 
Генеральной Ассамблеи ООН», — 
под таким заголовком венгерская га
зета « Непсабадшаг» публикует мате
риалы сессии. Газета подробно из
лагает речи Г. Георгиу-Деж, Мехмета 
Шеху. Фиделя Кастро, Г. А. Насера 
и В. Гомулки.

Особое место газета отводит вы
ступлению Н. С. Хрущева на обеде 
V С.. Итона. Ему предпосылается 
крупный через всю полосу заголовок: 
«Будем соревноваться за подъем 
благосостояния народов».

Правление объединения демократи
ческих юристов Германии в телеграм
ме Генеральной Ассамблее ООН вы

ражает надежду, что предложения 
главы Советского правительства, на
правленные на сохранение мира во 
всем мире, будут поддержаны делега
тами сессии и претворены в жизнь.

«Премьер-министр Хрущев ясно и 
конкретно указал путь, по которому 
должна идти ООН», — пишет япон
ская газета «Акахата» в передовой 
статье, посвященной выступлению на 
сессии Генеральной Ассамблеи ООН 
главы Советского правительства. 
«Люди всего мира от всего сердца 
приветствуют выступление Хрущева и 
внесенные им предложения», — ука
зывает газета.

«Акахата» отмечает, что ООН, ко
торая до сих пор использовалась им
периалистами для прикрытия их 
агрессивных планов, ныне приближа
ется к поворотному этапу, на котором 
она может быть использована в соот
ветствии с ее истинным назначением.

В советских предложениях, изло
женных Н. С. Хрущевым на Генераль
ной Ассамблее, затрагиваются самые 
важные вопросы — вопросы разору
жения и ликвидации колониализма, 
заявил находящийся в ГД Р  замести
тель председателя профсоюза работ
ников правительственной печати Ин
дии Р. К. Митра в интервью газете 
«Трибюне». Индийский профсоюзный 
деятель подчеркнул, что каждый тру
дящийся Индии поддерживает эти 
предложения.

(ТАСС).

Слон уперся, как осел.
Рис. А. Канделаки.

 О

Пресс-конференция 
Фиделя Настро

ДЕКЛАРАЦИЯ. ОТВЕЧАЮЩАЯ ИНТЕРЕСАМ 
Н А Р О Д О В  А Ф Р И К И

Н Ь Ю - Й О Р К .  29 сентября. 
(Т А С С ). Премьер-министр Кубы  
Фидель Кастро, возглавлявший к у 
бинскую делегацию на X V  сессии 
Генеральной Ассамблеи О О Н . пе
ред отъездом на родину провел в 
Нью-йоркском аэропорту Айдл- 
уайлд краткую  пресс-конференцию. 
Кастро  обратил внимание коррес
пондентов на то обстоятельство, 
что он вылетает обратно на К убу  
на советском самолете, так как 
власти С Ш А  конфисковали все при
бывшие сюда кубинские самолеты. 
«Советский Союз —  наш друг. — 
сказал Кастро. —  Здесь же, в Сое
диненных Ш татах , власти захва
ты ваю т наши самолеты».

Когда американский корреспон 
дент задал Кастро провокационный 
вопрос, не боится ли он, что Куба 
«будет проглочена» Советским Со
юзом. кубинский премьер-министр 
ответил: «Никогда еще н ар о д ,К у 
бы  не чувствовал себя столь сво

бодным». Он подчеркнул, что в 
то время как Соединенные Ш таты  
заинтересованы в получении моно
польных прав на Кубе, Советский 
Союз не предъявляет Кубе  ника
ких требований.

Кастро далее сказал: «Х р у 
щ ев —  хороший друг Кубы , он 
удивительно симпатичный цело- 
век».

Американские р у к о в о д и т е л и  
продолжал он, заинтересованы в 
агрессии, тогда как советские ру
ководители не проявляют таких 
тенденций.

Премьер-министр Кубы  заявил, 
что на Кубе  американцы разгова
ривают, как собственники, совет
ские же люди «всегда разговари
вают с нами, как наши друзья».

Когда один корреспондент спро
сил Кастро, не коммунист ли он, 
тот ответил: «В ы  называете ком
мунистами всех, кроме Чан  Кай- 
ши, Л и  Сын Мана, Аденауэра и 
им подобных».

К А И Р ,  28 сентября. (ТАСС). 
Представители различных полити
ческих партий стран Африки, вхо
дящих в африканскую ассоциацию 
в Каире направили председателю 
X V  сессии Генеральной Ассам
блеи телеграмму, в которой требу
ют. чтобы сессия обратила особое 
внимание на предложение .о немед
ленной ликвидации колониального 
режима в странах Африки и о пре
доставлении этим странам незави
симости.

О суждая интриги и заговоры им
периалистических держав в Конго, 
направленные против законного 
правительства П. Лум ум бы. пред
ставители политических партий 
африканских стран выражаю т мне
ние, что решение о предоставлении

Анна Х А Х У Т А Ш ВИ Л И
1

Скончалась из
вестная грузинская 
писательница Ан
на Антоновна Ха- 
хуташ?или (Цкви- 
ти), которая со
здала немало пре
красных произве
дений для детей. 
Ее книги, написан
ные хорошим сло
гом, интересно и 
занимательно, име
ют большое вос
питательное зна
чение и пользуют
ся любовью юных 
читателей.

Анна Антоновна 
Хахуташвили ро
дилась в 1886 году 
в селе Меджврис- 
хеви Горийского района. Проучив
шись год в родном селе, она была 
зачислена в четырехлетнюю школу 
при мцхетском Самтаврском мона
стыре. Окончив школу с отличием, 
Анна Хахуташвили поступила в 
епархиальное училище, которое окон
чила в 1902 году и начала работать 
телеграфисткой на телеграфе. В 1906 
году ее уволили с работы за револю
ционную деятельность.

В 1907 году в журнале «Накадули» 
был опубликован первый рассказ 
Анны Хахуташвили «Смелость Ми- 
то». С этого времени она системати
чески печатается в детских журна
лах под псевдонимом Цквити. В 
1909 году, по ходатайству журнала 
«Накадули», Общество по распро
странению грамотности назначает 
молодой писательнице стипендию. 
Ободренная вниманием и поддерж
кой. Анна Хахуташвили поступает на 
Тифлисские высшие женские курсы, 
а затем переходит на филологиче
ский факультет Харьковского уни
верситета, который заканчивает 
1916 году.

Через год она начинает работать 
в Горийской женской гимназии пре
подавательницей грузинского языка. 
В  1917 году писательница переез
жает в Тбилиси и начинает рабо

тать в Тбилисской 
женской гимназии 
где преподает гру 
зинский язык и за 
падноевропейск у ю 
литературу.

В  дореволюцион 
ных произведениях 
Анны Хахуташвили 
описывается без
радостная жизнь 
крестьян ста рой 
деревни. Револн- 
ция принесла в 
творчество новое 
радостное настрое
ние. Наибольшей 
известностью поль 
зуются ее рассказы 
«Улыбка матери» 
«Художество
зо», «Живой Ле

нин», «Лесная сказка», «Зимняя кар
тина» и многие другие. Перу писа
тельницы принадлежит исторический 
роман «Иосиф Лагиашвили», кото
рый был опубликован в 1947 году и 
переведен на русский язык.

Анна Хахуташвили предъявляла 
высокие требования к себе и к сво
ему творчеству. Сборник ее расска
зов впервые был издан лишь в 1932 
году.

В  последующие годы вышло ец- 
несколько сборников произведен^ 
А. Хахуташвили. В  прошлом году 
был издан однотомник избранны? 
рассказов писательницы — «Улыб
ка матери».

На протяжении всей своей жизни 
Анна Хахуташвили вела активную 
общественную работу. В  1948 году 
она была избрана депутатом Тбилис. 
ского городского Совета депутатов 
трудящихся.

В  лице Анны Хахуташвили гру
зинский народ потерял благородного 
человека, любимую детскую писа
тельницу, которая всю свою жизнь 
и талант посвятила развитию гру
зинской детской литературы.

Правление Союза писателей 
Грузии.

Советский рубль идет...

помощи Конго только через ООН 
нарушает суверенитет Конго и ли
шает его законное правительство 
возможности самостоятельно дого
вариваться о помощи.

« М ы  поддерживаем декларацию, 
внесенную Советским правитель
ством. о предоставлении независи
мости колониальным странам и 
народам. —  говорится в телеграм
ме. —  так как она отвечает инте
ресам народов африканских стран 
и направлена на сохранение мира 
в Африке». ф

В  телеграмме также содержится 
требование об отставке генерально
го секретаря О О Н  Хаммаршельда 
и пересмотре состава секретариата 
ООН.

[вуногие кроты

Фидель Кастро отбыл на Кубу
Н Ь Ю  Й О РК , 28 сентября. (ТА С С ). 

Премьер - министр Кубы Фидель 
Кастро, возглавлявший делегацию 
Кубы на X V  сессии Генеральной Ас
самблеи ООН. вылетел сегодня на 
родину на самолете, предоставленном 
в его распоряжение Советским прави

тельством, так как кубинские самоле
ты, прибывающие в СШ А, задержи
ваются американскими властями.

Во время отсутствия Фиделя Каст
ро на сессии Генеральной Ассамблеи 
делегацию Кубы возглавит министр 
иностранных дел Рауль Роа.

П О Л О Ж Е Н И Е  В К О Н Г О
Л О Н Д О Н , 29 сентября. (ТА СС ). 

По сообщению агентства Рейтер из 
Элизабетвиля, племя балуба выступи
ло против марионеточного правитель
ства Чомбе во многих районах Се
верной Катанги. Около 700 вооружен
ных воинов племени сконцентрирова
лись к северу от Кабонго, близ грани
цы с Касаи. Из Кабонго, Малемба и 
Нкулу выехали европейцы, а из Ка 
бонго бежала местная администрация 
Чомбе.

Б Е Л Г Р А Д , 29 сентября. ( ТАСС) .  
По сообщениям, поступающим в Лео
польдвиль, сообщает корреспондент 
агентства ТАН Ю Г, в Катанге проис
ходят беспорядки, жандармерия 
Чомбе прибегает к репрессиям против 
населения, и там открыто действуют 
бельгийские офицеры. Указывают,

вы-
700

при-
про-

что представители ООН теперь 
нужлены признать, что около 
сторонников Калоижи. которые 
были 27 сентября из Катанги в 
винцию Касаи, находятся под коман
дованием «белых офицеров». Хотя 
не ясно, что это за офицеры, но в 
Леопольдвиле отмечают, что это, не
сомненно, бельгийские офицеры.

В кругах, близких к центральному 
правительству премьера Лумумбы,
заявляют, что выясняются такие фак
ты, на которые ранее уже указывало 
правительство. На многочисленные 
предостережения о том, что между 
Чомбе и бельгийскими офицерами 
существует тесная связь, миссия ООН 
не реагировала. Не принималось ни
каких мер для того, чтобы помешать 
деятельности этих офицеров, воору
жению солдат Чомбе.

Тускло горит электрическая 
лампочка. Во всю длину цеха 
большие бетонные ванны, в них 
мокнет к^жа. В  углу свалена уже 
готовая продукция.

Цех хорошо оборудован. Спе
циально приспособленная вагонет
ка доставляет готовую продукцию 
наверх, где ее ждет дальнейшая 
обработка. Наверху в специаль
ных камерах электрическая су
шилка, штабеля рам для натяж
ки кожи. Тут же бидоны с лаком. 
Завод производит не только твер
дую кожу, но и мягкую для лаки
рованных туфель.

Кожзавод. Но почему нет за
водской вывески, и названия этого 
предприятия не найдешь ни в од
ном справочнике?

Вывески нет. Но завод сущест
вует.

Правда, добраться до него труд
новато. завод находится... глубо
ко под землей.

Чистый двор, огород, двухэтаж
ный каменный дом. В  стороне от 
дома дошатый сарай. И з сарая 
вниз ведет узкий и темный под
земный ход, где продвигаться 
можно только на четвереньках. 
Подземный ход ведет в «завод
ские» цехи...

Немного тесновато. «Предприя
тие* маленькое, но, несмотря на 
это, «директор* завода до сего
дняшнего дня не жаловался на 
тесноту.

«Завод» «работал», производил 
продукцию и, как говорится, «вы
полнял план». Директор не жало
вался, работники тоже. Весь до
ход «завода», «плановый» и 
«сверхплановый», аккуратно шел 
в их карманы.

А вот и он сам, Азат Карапе
тович Казарян, владелец и «глав
ный директор предприятия».

Но почему он взволнован!.. 
Бледное лицо, потухший взгляд. 
Дрожат пальцы, подносящие ко 
рту папиросу.

Что с вами, Азат Карапетович? 
Почему вы волнуетесь? А, понят
но. Вам не нравится, что работ
ники милиции осматривают «за
вод». Да, но ведь это не первое 
ваше знакомство с милицией.

Вспомните 1955 год. Тогда ваш 
«завод» находился в другом ме
сте. под огородом. Годы, прове
денные в заключении, не пошли 
вам на пользу. Вы быстро все по
забыли. И ваш «завод» снова за
работал.

Казарян пока угрюмо молчит. 
Но позже, в кабинете следовате
ля, он заговорит. Тогда он назовет 
своих помощников, скажет, где 
доставал сырье.

Пока несомненно одно: в «де
ле» участвовали жена «владельца 
завода» М. Казарян и его сын 
Рафик.

Несомненно и другое: доход 
с предприятия А. Казарян имел 
немалый.

На днях «подпольный фабри
кант» А. Казарян был арестован 
работниками отдела милиции рай
она имени 26 комиссаров. Начатое 
следствие покажет, с кем «рабо
тал» махинатор, откуда он полу
чал сырье, кому сбывал продук
цию.

Г. О ГА Н ЕЗО В.

Небольшой альбом в темно
красной бархатной обложке. Пе
реворачиваем первую страницу.

—  Наш рубль-богатырь, по
любуйтесь, —  говорит замести
тель управляющего Грузинской 
конторой Госбанка С С С Р  Нико
лай Захарович Шавадзе, указы 
вая на маленькую хрустящую 
бум ажку желтоватого оттенка.

Это образец нового рубля. 
Он более чем в 
два раза меньше 
своего предше
ственника, ны
нешнего рубля, а § 
силы у  него в де
сять раз больше.

В  альбоме представлены все 
образцы новых денег: казначей
ские билеты достоинством в 
один, три, пять рублей, а также 
десяти —  двадцатипяти —  пя
тидесяти —  и сторублевые ас
сигнации Г о с у д а р с т в е н н о г о  
банка.

Зеленоватый трехрублевый 
билет. На нем Кремлевский Дво
рец и водяные знаки — радуж
ный бисер маленьких пятико
нечных звездочек. На синень
ком пятирублевом билете— изо
бражена Спасская башня Мос
ковского Кремля. И, наконец, 
десятирублевая ассигнация с 
портретом великого Ленина. 
Портрет Владимира^ Ильича ос
тается основным символом со
ветских денег.

Листаем одну за другой стра
ницы альбома. 50 рублей. 100 
рублей. Новая сторублевая чуть 
больше нынешнего рубля. Но
вые деньги гораздо красивее, 
цвета их светлее, мягче. Отпе-

качества особыми красками.
В  другом альбоме —  размен

ные монеты. Все они изготовле
ны из сплава цветных металлов. 
На оборотной стороне под гер
бом Советского Союза указан 
год —  «1961».

Одна, две, три, пять копеек 
отчеканены из сплава более тем
ного. чем нынешние. Десяти — 
пятнадцати —  двадцатикопе

ечные монеты
осоооооссозоооосюоооос<»оех»осооооооооооо« Ч у Т Ь  с в е т л е е

Новости с п о р т  а

Первенство СССР 
по шахматам 

среди женщин

Р Е П О Р Т А Ж Приятно позна
комиться с новин
ками: металличе-

чатаны они на бумаге высшего

А вот и он — владелец н «глав
ный директор завода» А. Казарян
(снимок вверху). Внизу —  «од, 
соединяющий цехи подземного 
«завода».

Фото Г. Вахтангадзе.

скими полтинни
ком и рублем.

Все монеты очень легки, кра
сивы и со вкусом оформлены.

Новые монеты дадут широ
кую дорогу автоматам в тор
говле. Ещ е бы, ведь за полтин
ник и рубль можно будет в ав
томатах получить завтрак, обед, 
расфасованные продукты, раз
личные товары широкого по
требления.

—  Наша республика, —  рас
сказывает Николай Захаро
вич, —  получила новые деньги 
в августе этого года. В  большин
ство районов республики день
ги уже отправлены.

К  началу нового года в горо
дах и селах Грузии будет соз
дано 500 пунктов по обмену де
нег. Обслуживать эти пункты 
будут самые опытные и квали
фицированные работники.

Новые деньги сейчас надеж
но хранятся в кладовых в ожи
дании того дня, когда они всту
пят в обращение.

И  очень скоро на междуна
родном рынке, где все еще ки
чится своей силой высокомер
ный доллар, раздастся возглас, 
который заставит встрепенуться 
многих бизнесменов Запада:

—  А  ну. посторонись! Совет
ский рубль/идет.

Г. А Х М ЕТ ЕЛ И .

В четырех городах страны зак 
чились полуфиналы 20-го первен 
страны по шахматам среди женин.
В турнире, проходившем в Калинине 
первое и второе места поделили » 
лодая грузинская шахматист 
А. Чайковская и международный ма 
стер В. Борисенко (Ленинград 
Третье местЬ заняла международный 
мастер О. Игнатьева.

Во фрунзенском турнире призоь 
места заняли 19-летняя москвич? 
А. Кушнир, которая провела соревно
вание без единого поражения, и виль 
нюсская шахматистка В. Каушилай- 
те. Третье и четвертое места подели
ли представительница Российской 
Федерации К. Фнлановская и украин
ка А. Витковская. Их спор за уча
стие в финале будет решен в допол 
нительном матче.

В  ужгородском полуфинале успеш 
нее всех выступила московская пер
воразрядница В. Тихомирова. На 
втором и третьем местах киевлянка 
Т. Крюкова и грузинская шахматист
ка Э. Какабадзе. (ТАСС).
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С Е Г О Д Н Я  
Театр имени Ш . Руставели— «Бахтриони» 

(в  8 час. веч.); театр имени К . М арджани
ш ви л и — «Мое Квавилети» (в  8 час. веч.); 
театр имени А. Грибоедова — «Крот» (в  8 
час. веч.); театр армянской драмы имени 
С. Ш аум яна —  «Последние гвоздики» (в 
8 час. веч.); Грузгосфилармония (в  поме
щении театра оперы и балета имени 3. П а 
лиашвили, — гастроли американского теат
ра балета, первая программа (в 8 час. 
веч.). Летний театр —  вечер итальянской 
песни. Гуальтиеро М изиано (в  8 час. 30 
мин. веч.); грузинский Т Ю З  — «Гикор» 
(в  10 час. утра, аб. №  8); русский Т Ю З  — 
«Два клена» (в  10 час. утра и в  1 час 
д н я ); грузинский кукольный театр—«Ц ве
ток жизни» (в  11 час. у тр а ), «Мзечабуки» 
(в  4 часа д н я); русский кукольный театр— 
«Аленуш ка» (в  10 час. утра ), «Курш а» (в 
1 час. д ня); Госпирк —  гастроли Бухарест
ского цирка «Цирк на воде» (в  8 час. 
30 мин. веч.).

К О Н Ц Е Р Т Ы
П О С Л Е  В О З В Р А Щ Е Н И Я

из гастрольной поездки по Соединен
ным Ш татам  Америки, Канаде, Мекси

ке, Колумбии, Кубе. Венесуэле 
заслуженного Ансамбля народного 

танца Грузии 
под художественным руководством 

народной артистки Грузинской ССР, 
лауреата Сталинской премии

Нино РА М И Ш В И Л И

19.

П Р О Г Р А М М А  П Е Р Е Д А Ч  
Н А  1 О К Т Я Б Р Я

18.30 — передача для школьников: 
левизионный ж урнал «Лрсточка» №
19.10 — киноочерк, 19.40 — передача и:- 
цикла «Наш и знакомые киноактеры» 
Дудухана Церодзе, 20.15 — киножурнал 
20.25 — новости. 20.40 — новый художе
ственный фильм —  «Бабетта идет на 
войну».

народного артиста Союза С С Р . 
лауреата Сталинской премии 

Илико С У Х И Ш В И Л И
Перед началом концертов — доклад 

Илико Сухиш вили о проведенных га 
стролях.

В  программу включены мексиканские 
и кубинские танцы. Все концерты со
провождаются показом кинохроники с 
выступлениях ансамбля за рубежом 
заснятой кийорежиссером и оператором 
«Грузия-фильм»' заслуженным деятелем 
искусств Георгием Асатиани, сопро 
вождавшим ансамбль в его гастроль 
ных поездках.

Билеты  продаются в кассах театра-
Кассы  открыты  с 11 часов утра л° 

9 часов вечера.
Принимаю тся заявки  от учреждений 

и организаций.
Н ачало  вечерних концертов в 8 час. 

30 мин., дневных —  в 12 часов.

В . И ., А. В ..  Э . В .,  И . А.. А. В. БаП 
рашевские с семьями. Б . М .. В . В- 
Ю . М . Ожогины  извещают о смерти 
жены , матери. бабуш ки, теши и 

свекрови
Наталии Евгеньевны  Б а й р а ш е в с к о й .  

Гр. паних. 30 сентября, в  7 час. веч 
на кв. —  ул. Орджоникидзе, 33. Вынос 
1 октября, в 4 часа дня, на К у к и й с к о е  

кладбище.
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